
I С НАГРАДОЙ!
Указом Президиума 

ного Совета СССР 
стигнутые успехи 
полнении заданий 
пятилетнего плана 
работников предприятий' и 
организаций Министерства 
черной металлургии СССР

Верхов- 
за до- 

в вы- 
девятого 

группа

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

награждена орденами и меда
лями СССР. Среди них орденом 
Ленина награждены уральцы: 
М. Н. Драчков, мастер, настав
ник молодежи Верхисетского 
металлургического завода, Г. В. 
Дубоносов, начальник цеха 
первоуральского новотрубного 
завода, Г. А. Лобанов, вальцов
щиц Синарского трубного за
вода. Б. И. Манаров, сталевар 
металлургического завода име
ни Серова, А. Т. Неуймин, элек
тросварщик труб Северского 
трубного завода имени Мерку
лова. А. А. Погодин, вальцов
щик Первоуральского ново
трубного завода, Н. А. Степа
нов, заливщик-труболитейщик 
Синарского трубного завода, 
А. К. Шестаков, вальцовщик

ГАЗЕТА
ОСНОВАНА

ОРГЯН СВЕРЛПОВСКОГО ОБКОМЯ ВЛКСМ

Алапаевского 
го завода. С. 
чальнин 
управления 
наремонт».

металлургичесио- 
П. Шипигусев. Ha
bí ижнетаги л ьс кого 
треста «Уралдом-
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ройству территории предприя
тия, собирать металлолом.

НАВСТРЕЧУ 
«КРАСНОЙ 
СУББОТЕ»

Во время 
нинского 
субботника

Всесоюзного Ле
ком му мистического

будет
но реконструированное

освос- 
обо-

рудование. Недавно на новом
медеразливочном конвейере

Труд будет

получены первые слитки высо
кокачественного металла. Ме
таллурги готовятся в день 
субботника повысить произво
дительность труда на 40 — 45 
процентов.

ударным Штаб приступил

Отлично трудится в це- 
I хе зуборезного инстру- 
| мента Свердловского ин- 
' струментального завода 
I шлифовщица передних 

граней Тамара Голоднева. 
Тамара награждена знач
ком ЦК ВЛКСМ «Ударник 

[ 1975 года». В этом году 
| Тамару приняли кандида- 
| том в члены КПСС.

Коллектив металлургов ста
на «250» Нижнесергинского

Снимок Л. ДЫМОВА.
металлургического

УЧЕБА
каждым 
темпы 
Сейчас

днем 
выпуска

завода с 
наращивает 
продукции.

прокатчики работают
над освоением новых видов 
поодукции. Недавно здесь 
получена первая партия дефи
цитного уголка—это четвертый 
■ортамент, выпуск которого 
осуществлен на новом агрега- 
’е с начала года.

В дни Ленинского субботни
ка нижнесергинские металлур
ги рассчитывают добиться на
ивысшей производительности 
труда с начала года. Прокат
чики встанут на свои рабочие 
места, чтобы день «красной 
субботы» ознаменовать удар
ным трудом.

В совхозе «Ачитский» 
Ачитского района коммуни
стический субботник состо
ится 17 апреля, но готовить
ся к нему, комсомольцы и
молодежь 
го дня 
ВЛКСМ

начали уже се-
При комитете 

хозяйства создан

Кроме того, во время 
Ленинского субботника тру
женики заводе будут работать 
на уборке территории, соби
рать металлолом.

Высокие рубежи
17 апреля более двух тысяч 

металлургов Кировграцского 
медеплавильного комбината 
будут работать на капиталь
ном ремонте отражательной 
печи. Здесь предстоит выпол
нить работы на полмиллиона 
рублей. Остальные участники
субботника будут заняты
объектах 
полнить

реконструкции.
на 

вы-
работы по благоуст-

штаб по проведению «крас
ной субботы», возглавил ко
торый Сергей Кукушкин. В 
эти дни члены штаба разра
батывают план работ, наме
чаемых на 17 апреля. По 
предварительным наметкам, 
комсомольцы и молодежь 
совхоза будут участвовать в 
ремонте сельскохозяйствен
ной техники (на сегодняш
ний день ее отремонтирова
но около 90 процентов), на 
вывозке органических удоб
рений на полях хозяйства, в 
благоустройстве совхозных 
усадеб, на подготовке к вы
севу семенного материала, 
размещенного в зернохрани
лищах.

Четко составленный план 
проведения коммунистиче
ского субботника позволит 
комитету ВЛКСМ добиться, 
чтобы 17 апреля стал днем 
наивысшей производитель
ности труда.

»КА М ЕНС КЕ-У Р А Л Ь- 
СКОМ горкоме 
ВЛКСМ проведено аппарат

ное совещание с секретаря
ми первичных комсомоль
ских организаций, на кото
ром шла речь о подготовке 
к Всесоюзному ко мео мол ь-

Готовимся к Всесоюз
ному комсомольскому 
собранию «Решения XXV 
съезда КПСС — выпол
ним!»

СЛУЖБА 
КОМСОМОЛЬ
СКИХ 
НОВОСТЕЙ

ВНЕСЕМ СВОИ ВКЛАД
с ко му собранию «Решения
XXV съезда КПСС
полним!» 
розданы

Составлены
ВЫ 

И
по организациям

рекомендации по проведении»
собрания, 
мольские
работу 
вклада

и сейчас комсо- 
активисты ведут
по определению

каждой организации
выпо.шение решений

съезда. Молодые рабочие.
Комсомольске 
коллективы

молодежные
берут новы

шейные обязательства, оп
ределяют свои рубежи в со
ревновании.

Бюро Ивдельского горко
ма ВЛКСМ заслушало на 
своем заседании вопрос о 
подготовке к Всесоюзному
ко мео мол ьс ко м у
«Решения 
КПСС —

XXV
собранию 

съезда
выполним!» и ут-

ПЛЕНУМЫ

вердило график проведения 
собраний в первичных орга
низациях.

Ирбитский горком
ВЛКСМ провел совещание с 
секретарями первичных ор
ганизаций, на котором шла 
речь о подготовке к Прове 
дению Всесоюзного комсо
мольского собрания «Реше
ния XXV съезда КПСС — 
выполним!» Члены горкома 
ВЛКСМ раскреплены по 
организациям и оказывают
помощь 
тивИстам 
ранию.
группах,

комсомольским ак- 
в подготовке к соб

лодежных

В комсомольских 
ко м со м о л ьс ко- м о - 

: коллективах идет
обсуждение решений съез
да, комсомольцы пересмат
ривают свои обязательства.

НА ПОВЕСТКУ ВСЕСОЮЗНОГО
КОМСОМОЛЬСКОГО СОБРАНИЯ «ОБЯЗУЮСЬ

цементном заводе, Алапаев
ском металлургическом ком
бинате и многих других
предприятиях. Скопирова-
ли общезаводские обязатель-
ства и все. Это и своего

Пышмннский 
провел пленум, 
был рассмотрен

райком ВЛКСМ 
на котором 

вопрос об ито-
гах работы XXV съезда КПСС 
и задачах районной организа
ции по выполнению его реше
ний. С докладом выступил вто
рой секретарь райкома ВЛКСМ 
В. Хвостов.

На пленуме были также об
суждены задачи комсомоль
ских организаций по дальней
шему закреплению молодежи 
на селе. По этому вопросу 
доклад сделала первый секре-
тарь райкома ВЛКСМ 
«ушиця.

В работе’ пленума 
участи - секретарь

н. Ми-
примял

кома КПСС М. А. Изюров.
рай

На пленуме Асбестовского 
горкома ВЛКСМ были обсуж
дены задачи городской комсо
мольской организации по про
паганде выполненью реше
ний XXV съезда КПСС. С док
ладом выступил второй секре
тарь горкома ВЛКСМ Л. Пога
даев.

В работе пленума принял 
участие первый секретарь 
горкома КПСС Л. Т. Белавин.

ЭКСПОНАТ
ДЛЯ МУЗЕЯ
Я. М. СВЕРДЛОВА

На днях гостья нашего го
рода — дочь Якова Михайло
вича Свердлова Вера Яковлев
на Свердлова — передала в 
фонд Государственного мемо
риального музея Я. М. Сверд
лова, несколько экспонатов:
фотокопию 
Свердловой

записки К. Т. 
(Новгородцевой)

к В. И. Ленину, книги из лич
ной библиотеки К. Т. Свердло
вой (Новгородцевой), ее лич
ные вещи.

Среди переданных экспона-
тов альбом «Строим Ура-

ВЫПОЛНЯТЬ ОБЯЗАННОСТИ»
СОРЕВНОВАНИЕ ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ!

В начале каждого года во 
всех комсомольских орга
низациях на собраниях при
нимаются социалистические 
обязательства. В этом году 
планы не только на 1976 
год, но и на всю десятую пя
тилетку комсомольцы обсу
дят также и во время Все-

вые 
ния,

На заводе прошли
комсомольские

цехо- 
собра-

а потом собрание за-
водского комсомольского ак
тива. И понятно, что такой 
п$нкт, как «подать не менее 
350 рационализаторских

сти электроэнергии, в этом 
году они решили еще 
кратить расход почти 
грамм. Почему именно
столько? Да потому, что

со- 
на 
на 

в

союзного комсомольского
собрания, которое начнется 
через два дня. Вот почему 
есть необходимость пого
ворить о том, как рождают
ся пункты обязательств. 
Слово — секретарю комсо
мольской организации Сред
неуральского медеплавиль
ного завода Виктору Один
цову*

— Разрабатывать обяза
тельства на 1976 год мы 
начали в первых числах ян-
варя. Это были । 
тельные расчеты и 
ву брались высшие 
ния комсомольцев 
лом году. Однако

предварп- 
за осно- 

; достиже- 
в прош- 
оконча-

тельно наши обязательства 
оформились только после то
го. как были приняты обще- 
заводские. Почему? Потому 
что. хотя мы и обращались 
за помощью к экономистам 
и работникам отдела труда 
и заработной платы, но все 
учесть сами вряд ли смогли 
бы.

предложений с экономи-
ческим эффектом в 35 ты-
сяч 
вам.

рублей», вполне обосно-
Он сложился

ных обязательств
комсомольца. Пли

из лич- 
каждого 

такой
пункт. В этом году каждый
второй комсомолец 
стать ударником 
стяческого труда.

должен 
коммуни- 
И здесь

комитету комсомола не при-
шлось что-то 
брать цифры 
Опять-такн об 
но в половине

придумывать, 
с «потолка», 
этом записа- 
лячных обя-

зательств 
вода.

Большая

комсомольцев за-

предварнтель-
ная работа перед принятием 
обязательств прошла на 
Среднеуральской ГРЭС. 
Основными пунктами здесь 
стала экономия в расходова
нии топлива на каждый ки
ловатт выработанной элек
троэнергии. И хотя, комсо
мольцы станции в прошлом 
году поставили всесоюзный 
рекорд по сокращению рас
ходования топлива и достиг
ли наименьшей себестоимо-

прошлом году такой пока
затель был у передовиков 
соревнования, а значит на 
этот рубеж должна выйти в 
этом году вся комсомоль
ская организация.

Однако далеко не 
пункты обязательств 
многих комсомольских

все 
во 

ор-

Состоялся первый зональ
ный семинар-совещание чле
нов областной, городских и 
районных ревизионных комис
сий ВЛКСМ. В нем приняли 
участие члены Свердловской 
городской ревкомиссии. рев 
комиссий ВЛКСМ районов 
Свердловска. городских рев-
комиссий ВЛКСМ 
Пышмы. Полеве кого 
зовского.

Перед участниками

Верхней 
и Бере-

семина*
ра-совещания с юкладол «Ито
ги работы XXV съезда КПСС и 
задачи областной комсомоль
ской организации» выступил 
секретарь обкома ВЛКСМ А. Че
моданов.

Инструктор обкома КПСС 
М. Н. Клепиков рассказал о 
правах и обязанностях членов 
резкомиссий, о планировании 
работы.

Заведующий отделом комсо
мольских организаций обкома 
ВЛКСМ В. Иванов дал рекомен
дации ревкомиссиям. как конт
ролировать ход обмена комсо
мольских документов.

Участники семинара-совеща
ния также обсудили вопросы 
контроля за ведением учета, 
финансово-хозяйственной дея
тельностью райкомов и горко
мов ВЛКСМ. за соблю синем 
уставных требований при при
еме юношей и девушек в чле
ны ВЛКСМ.

ОЛУФ| ШАЛЬНЫЕ бон
Л-“ первого дня 
одну из’ «загадок»
та. Случилось 
второй средней

гак,

решили 
чемпиона-

что во
весовой кате-

гории свердловский ринг при
нимал двух очень именитых 
боксеров — заслуженных мас
теров спорта олимпийского
чемпиона 
Вячеслава 
чемпиона 
дина ,4 овца

армейца из Москвы
Лемешева и экс

мира ташкентского
Руфата

Эти дза боксера
Рискнсва 

назывались

рода перестраховка. Пункты 
обязательств комсомольцы 
не выполнят только в том 
случае, если с ними не 
справится весь завод...

Но ведь каждый молодой 
рабочий может вполне оп
ределенно сказать, что он 
может сделать в 1976 году.

ганизациях выпабатывалнсь 
именно так. «Содействовать 
сверхплановой выдаче чер 
новой меди, серной кисло
ты, цинка в концентрате...». 
Так записано в обязатель
ствах комсомольцев того же 
Средне у р а л ь с ко го м еде п л а- 
вилыюго завода. Но ведь 
это обязательства завода, и 
под силу они только всему 
коллективу предприятия. А
«содействовать» — 
растяжимое. Пункт 
выполнен. если 
сверхплановой меди

понятие 
будет 

в этой
1 будет

хотя бы одна тонна «комсо
мольская ». Другими 
мн — проверить, как 
няется этот пункт, 
можно.

слова- 
выпол- 
невоз-

По такому легкому пути 
пошли и па Сухоложском

А из этого 
ся вполне 
зательства. 
непонятно,

должны сложить- 
конкретные обя- 

И совершенно
как рядом

конкретными пунктами
с 

по-
являются пункты типа «при
нять активное участие в 
борьбе за перевыполнение 
плана».

На Свердловском ремонт-
но-механическом заводе, к
примеру, в обязательствах 
комсомольцев нет ни одно-
го конкретного пункта.
что записал 
тельствах, <

в своих
Вот 

обяза-
одобренных ко-

митетом ВЛКСМ, комсомо
лец Николай Плашкин: «обя
зуюсь добросовестно выпол
нять обязанности, не иметь 
случаев опозданий на рабо
ту и прогулов, повышать ка
чество продукции».

Примерно так же «кон
кретны» и все остальные 
шесть пунктов обязательств 
Николая.

ло-Кузнецкий комбинат», ко
торый был издан Уральским 
обкомом ВЛКСМ в 1932 году и 
подарен комсомольцами Маг
нитки Клавдии Тимофеевне 
Свердловой (Новгородцевой) 
во время ее поездки по 
Уралу.

Альбом строительства Ура
ло-Кузнецкого комбината был 
составлен ударной бригадой 
рэбстников редакции газеты 
«На смену!» в составе журна
листов В. Иванова, П. Меньши
кова и художника В. Фомиче
ва под общей редакцией 
В. Муравенко. Наблюдал за 
выпуском издания И. И. Аники- 
ев. В альбоме использованы 
фотоснимки Самойлова, Су
рина, Фомичева.

На первой странице альбо
ма написано: «Весь сбор от 
распространения альбома по
ступает в Железный фонд 
обороны СССР имени IX съез
да ВЛКСМ».

многими как самые вероят
ные участники финала в 
борьбе за чемпионский титул. 
Именно с этих позиций и рас
сматривались все их выступ
ления на свердловском ринге, 
любители спорта хотели уви
деть, как подготовлены к чем
пионату наши ведущие4, спорт
смены, ожидали от них впе
чатляющих встреч. А их-то и 
не было. II »Лемешев, и Рис- 
киев выигрывали поединки, 
набирали очки, по пё блесну
ли отточенным мастерством.

ЗАВЕРШИЛСЯ

Думается.
вание общезаводских

что и копиро-
обяза-

тельств, 
пункты

и неконкретные 
в обязательствах

комсомольцев приносят оди
наковый вред. Ведь нет ни
какой возможности прове
рить. как выполняются обя
зательства. нет определен
ной. видимой цели.

В. КРАСНОВ.

Снимки, 
альбоме,

опублинованные
цифры факты,

рассказ о лучших людях воз
вращают нас в горячие трудо
вые будни конца 20-х — нача-
ла 30-х 
мольцы 
участие 
Магнитки

годов, 
Урала

ростанции
сплавов 
дов в I

когда комсо- 
принимали 

строительстве
Уралмаша, 
и завода 
Челябинске,

Нижнем Тагиле
менске-Уральском.

Этот подарок семьи

элект- 
ферро- 

заво- 
и Ка-

Сверд-
ловых музею открывает пе
ред нами еще одну страничку 
жизни Клавдии Тимофеевны 
Свердловой (Новгородцевой) 

и биографии боевой комсомо
лии Урала.

НА СНИМКЕ: страницы аль
бома.

XI СЪЕЗДУ
БОЛГАРСКОЙ 
КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ И ДРУЗЬЯ!
Центральный Комитет Коммунистической партии Со

ветского Союза от имени коммунистов и всего совет
ского народа шлет горячий братский привет делегатам 
XI съезда Болгарской коммунистической партии, всем 
коммунистам и трудящимся социалистической Болгарии.

Болгарская коммунистическая партия, руководствуясь 
марксистско-ленинским учением, опираясь на творческую 
энергию и безраздельную поддержку народа, используя 
опыт братских партий, успешно возглавляет строительст
во нового общества на болгарской земле. За годы, про
шедшие после X съезда БКП, Народная Республика Бол
гария добилась новых серьезных у< пехег во всех обла
стях экономики, в повышении народного благосостояния. 
Неуклонный рост индустрии, подъем сельскохозяйствен
ного производства, развитие науки и культуры создали 
надежную базу для удовлетворения растущих материаль
ных и духовных потребностей трудящихся.

Советские коммунисты, советский народ сердечно 
поздравляют братский болгарский народ, коммунистов 
Болгарии с успехами в выполнении решений X съезда 
БКП, которые с новой силой демонстрируют созидатель
ные возможности социалистического строя.

Как участник Варшавского Договора и член Совета 
Экономической Взаимопомощи. Народная Республика 
Болгария, неизменно действуя в духе социалистическо

го интернационализма, вносит существенный вклад 
в укрепление могущества и сплоченности социалистиче
ского содружества, в повышение эффективности между
народного социалистического разделения труда. Вместе 
с братскими социалистическими странами Болгария 
играет активную роль в укреплении международного 
мира. Действуя в духе Заключительного акта общеевро
пейского совещания. НРБ всемерно способствует упро
чению безопасности и развитию взаимовыгодного сотруд
ничества на европейском континенте, последовательно 
выступает за утверждение принципов мирного сосущест
вования в качестве нормы отношений между государ
ствами с различным социальным строем. Принципиальная 
политика Болгарской коммунистической партии, ее це
леустремленная деятельность во имя единства комму
нистов и всех прогрессивных сил, торжества идеалов ми
ра, демократии, национальной независимости и социа
лизма снискали социалистической Болгарии заслуженный 
международный авторитет.

Советские люди дорожат отношениями дружбы и 
братства между нашими народами, единством взглядов, 
взаимопониманием, доверием, существующими между 
Коммунистической партией Советского Союза и Болгар
ской коммунистической партией. Всестороннее, равноправ
ное и плодотворное сотрудничество наших государств, 
партий и народов — это одно из яоких и убедительных 
проявлений тенденции к углублению взаимодействия 
стран социализма, неотъемлемая составная часть общего 
исторического процесса их постепенного сближения. 
КПСС, руководствуясь решениями XXV съезда, и 
впредь будет последовательно проводить курс на всемеч- 
ное укрепление советско-болгарской дружбы, которая от
вечает жизненным интересам советского и болгарского на
родов.

Центральный Комитет Коммунистической партии Со
ветского Союза желает XI съезду Болгарской коммуни
стической партии, всем болгарским коммунистам успеш
ной работы, новых достижений в осуществлении про
граммы БКП — программы построения в Болгарии раз
витого социалистического общества.

Да здравствует Болгарская коммунистическая пар
тит — боевой авангард болгарского народа!

Пусть вечно живет и крепнет братская советско-бол- 
га-— -йя дружба!

Да здравствует коммунизм!

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕ 
СКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

СВЕТЛЫМ ПУТЕМ
СОЦИАЛИЗМА
ОТКРЫЛСЯ СЪЕЗД БОЛГАРСКИХ КОММУНИСТОВ

СОФИЯ, 29 марта (ТАСС).
Сегодня в 
«Универсиада»

столичном зале
начал

XI съезд Болгарской
мистической 
принимают

партии, 
участие

работу 
комму- 

В нем 
свыше

1500 делегатов — посланцев 
почти 790-тысячного отряда 
болгарских коммунистов.

На съезд прибыли 
численные делегации 
мистических, рабочих

МНОГО- 
комму- 

и со-
циалистических партий,
ционально освободительных
и демократических 
ций и движений, 
съезда участвует 
Коммунистической 
Советского Союза 
членом Политбюро
секретарем ЦК 
Кулаковым.

Съезд открыл 
ретарь ЦК БКП

организа- 
В работе 
делегация 

партии 
во главе с 
ЦК КПСС,

КПСС Ф. Д.

Первый сек- 
Т. Живков.

Избраны рабочие органы 
съезда, утверждена повестка 
дня. Делегаты обсудят отчет 
ЦК БКП за период между 
X и XI съездами и очередные 
задачи, отчет Центральной 
контрольно - ревизионной 
комиссии БКП. примут осноз- 
ные направления обществен
но-экономического развития 
НРБ в годы седьмой пятилет
ки (1976—1980 гг.), изберут 
центральные органы партии.

С докладом «Отчет Цент
рального Комитета Болгар
ской коммунистической пар
тии за период между X и XI 
съездами и очередные зада-
чи» выступил тепло 
ный делегатами и

встречен- 
гостями

Первый секретарь Централь
ного Комитета БКП товарищ 
Тодор Живков.

(ТАСС—ГРИИ).

ЧЕМПИОНАТ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ПО БОКСУg ЧЕГЛ1 шипл I eUDtlUKUIU LUtVJA I IO bUHLJ

О СВЕРДЛОВСК НАЗЫВАЕТ ЧЕМПИОНОВ
Конечно, не все зависело

здесь от личных 
качеств боксеров, 
на ринге — это

бойцовских 
поединок 

не только
мастерство спортсменов, но и 
воплощение замыслов их тре
неров. А у тренеров особые 
мерки по отношению к своим 
воспитанникам, тем более, та
ким, которые решают , «стра
тегические задачи», связан
ные с успехами бокса не 
только на внутрисоюзном 
ринге, но и на международ-
ной арене. Именно 
этих замыслов, 
свое выступление

исходя из 
построили 
на сверл-

довеком
ев и его

ринге Руфат Рнски- 
наставпик ’заслужен-

ный тренер СССР Б. А. Гра
наткин.

— Мы, конечно, понимаем, 
что зрители связывают с 
именем Руфата яркие, впечат
ляющие поединки, .— говорил 
Б. А. Гранаткин перед полу
финальными встречами. — 
Скажу откровенно, что мы 
собираемся добыть самые вы-
сокне i 
пире, 
«графин 
лоту»

награды на этом, тур-
но построили 

продвижения
та к.

сохранил как
чтобы 
можно

свой 
к «эо- 

РИСКИОВ 
больше

сил к финальному поединку.

(Окончание на 3-н стр.). Снимон Л. БАРАНОВА.

НЛ СНИМКЕ: чемпион Советского Союза з тяжелом песо Вик
тор Иванов на пьедестале почета с кубком Сзердлозского обкома 
ВЛКСМ *3а волю к победе*.
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твои ТОВАРИЩИ

РОГРАММОИ 
ного развития

ВСТУПЛЕНИЕ
— Ох, и везет тебе, Те

рентий, на девок! — шутили 
соседи, узнав о новом при
бавлении в семействе Ветлу
гиных. А Терентий Федото
вич улыбчиво помалкивал, 
заглядывая в лицо дочери и 
гадая, на кого больше похо
дит девчонка, на него или 
на мать. Легонько взметы
вал ее в сильных руках: «ра
сти счастливой...».

рабочим еще не означает 
найти призвание в жизни... А 
без призвания, без любви к 
делу бывает очень трудно,
практически невозможно
приносить людям, 
ву максимальную i

РЯДОМ-

, общест- 
пользу.

НАДЕЖНОЕ ПЛЕЧО
Начало учебы в ГПТУ

Зина так и осталась 
младшей среди четырех се-
стер. Росли они дружно,
мать, бывало, не нарадуется: 

— До чего проворные 
удались...

; Сама рано познавшая ра
боту, вкусившая ее тяжесть

: и радость, Антонина Степа
новна, как могла, прививала 
дочерям уважение и любовь

совпало со знаменательным 
событием в жизни Зины — 
ее приняли в ряды Ленин
ского Союза молодежи. Это 
заставило и без того требо
вательную девушку еще 
строже относиться к себе.

И все было бы 
но чем ближе
срок окончания 
тем тревожнее

хорошо, 
подходил 
училища,

становилось

К труду, 
было

Да и не обойтись
без помощи

семья-то ой-ой каких 
требует...

Зина по части

детей, 
забот

шало-
стей мало 
от сверстниц,

чем отличалась

игры она могла
но в разгар 

вспомнить
наказ матери о том, что ей 
предстоит, к примеру, про
полоть свой участок в огоро
де, Этот участок был не
большим, его могла обрабо
тать любая из сестер или 
сама мать, но Зине потом 
стало бы Стыдно смотреть 
им в глаза. Семья Ветлуги
ных была коллективом, где 
каждый выполнял какое-то 
свое дело и считалось без
нравственным переклады
вать это дело на другие 
плечи.

Однажды, когда Зина уже 
училась в восьмом классе, 
среди девчонок зашел спор 
о том, какая профессия луч
ше: актрисы, врача или учи-

на душе у Зины. Она поня
ла, что ошиблась в выборе 
специальности. Ей все боль
ше нравился не фрезерный, 
а шлифовальный станок. Со 
временем Зина изучила 
шлифовальный станок не 
хуже, чем фрезерный. Про
фессия шлифовщика прив
лекала ее точностью, чисто
той обработки. Доводя до 
совершенства деталь, побы
вавшую уже на токарном 
или фрезерном станке, Зи-
на испытывала такое же
чувство завершенности, ко
торое испытывает худож
ник, наносящий последние 
штрихи на картину... Но 
ведь в аттестате-то будет 
ясно записано: «обучалась 
по профессии фрезеровщи
ка»...

Начальник
тального цеха

инструмен- 
завода

теля, 
свой

Немногословная по
натуре, на первый 

взгляд даже замкнутая-, Зи-
на молча слушала подруг и 
вдруг с некоторой долей 
ужаса обнаружила, что лич
но она ничего не может 
сказать спорщикам. А ведь 
год был особенный... Неко
торые девчата после экза
менов собирались поступать 
в техникум, другие горячо 
были убеждены, что нужно 
оставаться в школе и после 
десятого класса готовить до
кументы прямо в институт.

«Для чего ты живешь, что

«Стройдормаш» Александр 
Иванович Лямин еще раз 
посмотрел запись в аттеста
те, переспросил:

— Не хочется фрезеров
щицей работать?.. А ты по
нимаешь, что у нас. произ
водство не сёрийное, детали 
приходится обрабатывать 
сложные, постоянно новые? 
Нелегко тебе будет освоить
ся у шлифовального станка...

Начальник цеха говорил 
это, хотя в душе уже согла
сился с девушкой. Может, 
его подкупил ее открытый 
взгляд, может, та убежден
ность, с какой Ветлугина 
произнесла: «шлифовщицей 
я лучше работать буду, 
больше пользы принесу», но, 
как бы там ни было, Алек
сандр Иванович поставил на

тебе хочется?» зарый- заявлении резолюцию

в областной Совет депутатов 
трудящихся. Они решили, 
что Ветлугина может прино
сить пользу обществу не 
только на рабочем месте, не

ГОРДОСТЬ 
КАМЫШЛОВЦЕВ

шения уровня 
предусмотрены 
ного развития, 
способствовать 
повышению

жизни 
пути

со-циаль- 
и повы- 
народа 

социаль-
которые будут 

дальнейшему 
благосостояния

Народный краеведческий

ЗА СТРОКОЙ РЕШЕНИЙ СЪЕЗДА

только на посту 
комсомольской 
ции, но и быть

секретаря 
организа- 

человеком,
облеченным государственной 
властью.

ЛЮДИ 
СПРАШИВАЮТ.

— Сейчас ты, Зина, 
ловек государственный.

че-

услышала Ветлугина после 
подведения итогов голосова
ния. В ответ у нее чуть не 
сорвался вопрос: «А вы?...» 
Сдержалась, поняла, что 
речь идет только о депутат
ских полномочиях. Но недо
сказанное осталось в душе, 
заставляло сравнивать свою
жизнь с 
ровать 
щее.

Когда 
момент, 
увидели

другими, анализи- 
прожитое и настоя-

и где наступил тот 
за которым люди 

в Зине человека,
достойного быть избранным 
в руководящие органы? Мо
жет это произошло после от
лично проведенного суббот
ника? Или после того, как в 
цехе организовалась агит
бригада, и Зина, являясь од
ним из ее создателей и ак
тивных участников, смело 
обличала недостатки? А мо
жет люди поверили в нее 
после присуждения цеховой 
комсомольской организации 
звания победителя в завод
ском соревновании? Не бу
дем гадать. Не одним часом 
или днем заслужила Зина 
высокое доверие, оно завое
вывалось на протяжении 
всех лет, проведенных в ин
струментальном цехе.

Нет, не’случайно хотела 
Зина спросить: «А вы разве 
не государственный чело
век?» Ведь ее жизнь типич-
на для 
вместе 
законы 
вместе

многих из нас. Мы 
впитываем мораль и 

нашего общества, 
служим ему, вместе.

управляем своим государст
вом. Именно государствен
ный подход к делу опреде
ляет успех Зины на произ
водстве, помогает ей почти 
в полтора раза перекрывать 
сменные задания, именно он
заставляет 
с высоким 
выполнять 
ручения.

ее добросовестно, 
чувством долга 

общественные по-

шись в подушку, спрашива
ла себц Зина в те короткие 
майские ночи. Жизнь каза
лась неясной, полной сом
нений и тревог. Вспомина
лись слова классного руко
водителя о том, что восьми-

«оформить шлифовщицей».
Первый месяц работы на

Заводе оказался неудач-
ным
Расстроилась,

не выполнила план.
избегала

классники народ взрос-
лый, что настала пора заду
маться о выборе жизненно
го пути., А где он, твой жиз
ненный путь, и вообще: что 
это такое?.. Вчера вновь пе
речитывала строки Николая 
Остро-вского: «Жизнь нужно 
прожить так...». Видела. ус
талую, но счастливую улыб
ку отца, говорящего матери: 
«а хорошо же я сегодня на
работался...».

В решении, которое при
шло к Зине, как раз и ска
залась та, привитая с детст
ва, необходимость трудить
ся. В семье к труду относи
лись уважительно, в школе 
рассказывали о знатных ра
бочих Алапаевска, из газет, 
из передач по радио, теле
видению Зина узнавала, ка
кой популярностью пользу
ется в нашей стране рабо
чий человек.

Решение было твердым, 
но не совсем конкретным. 
«Значит, хотите стать рабо
чей... А какую профессию 
будете изучать?» — спроси-

встреч с начальником цеха. 
А потом все пошло нормаль
но. Хорошо, когда есть у 
человека стремление нау
читься работать, когда в 
трудные минуты рядом ока
зываются люди, готовые по
мочь добрым наставлением. 
Такие, как мастер Анатолий

...В глубокой задумчиво
сти остановилась Зина возле 
своего дома. Итак, она — 
депутат. Сегодня в органы 
народной власти ее избрали 
вместе с директором заво
да. Директор и она... Какой- 
то особой гордости Зина не
ощущала, 
обеспокоена 
работой.

больше

ли в Алапаевском 
№ 21, куда Зина

ГПТУ

свидетельство о 
нем образовании.
лось все равно,

принесла 
восьми лет-

Ей каза- 
кем быть,

ну. к примеру, фрезеровщи
цей. Лишь позднее Зина по
няла свою ошибку, осознала, 
что слово «рабочий» вклю
чает в себя очень емкое по
нятие, что стремление стать
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Иванович Буньков, 
мер...

По-разному люди 
ваются в коллективе.

напри-

осваи- 
одни

быстрее, другие медленнее. 
Зина, несмотря на кажущу
юся замкнутость, скоро ста
ла в цехе своим человеком. 
Было по достоинству оцене
но ее умение работать, вни
кать в суть профессии.

И 
не 
себя

в то же время Зина 
могла представить
в стороне от

щественной жизни
ха, поручения выполняла

об- 
це- 

I с
удовольствием и добросове
стно. А результат этой ак
тивности был несколько не-
ожиданным для нее Вет-
лугину избрали секретарем 
комсомольской организации 
цеха. «Справлюсь ли?» — 
засомневалась было Зина, но 
люди, которые в свое время 
помогли ей овладеть про
фессией шлифовщицы, мо
лодежь цеха, успевшая при
глядеться к Ветлугиной и 
оценившая ее требователь
ность, честность, твердо за
верили: «Справишься!»

А через два года те же са
мые люди выдвинули Зи
наиду своим представителем

«В РОЛИ
Под

музей, вновь возрожденный в 
Камышлове в 1971 голу, вна
чале был настолько тесен, что 
даже некуда было разместить 
накопленные экспонаты. Пос
ле недавнего капитального ре
монта он помолодел и не
сколько расширился за 
счет художественной мастер-
скои стало просторнее,
светлее. Удалось более полно
отразить 
района.

экономику совхозов 
Создана экспозиция.

посвященная дружбе камыш
ловцев с чехословацкими по-
браТимами.

Во дворе музея 
еще молоденькие, 
краса вицы-березки.

высятся, 
стройные 
Промель-

кнут дни, и оденутся подруж
ки, приласканные солнцем, зе
леным нарядом. Их посадила 
посетившая Камышлов чехо
словацкая делегация из горо
да-побратима Карловы Вары:
одну в знак нерушимой
братской дружбы, а три в
память камышловцев — Геро
ев Советского Союза комсо-
мольцев Степана Ивановича
Черепанова, Бориса Самупло-
вича Семенова и Анатолия
Агеевича Чертова, погибших в 
Отечественную войну.

Шефствуют нал деревцами 
пионеры из средней школы 
№ 58, в которой учился Степан 
Черепанов, и сейчас школа 
называется именем Героя.

Первостепенная заслуга в 
создании музея по праву при
надлежит Антонине Михай
ловне Белоус. Все, что видят
посетители на стендах 
экспозициях, — плод

и в 
много-

летнего труда и поиска Анто
нины Михайловны, актива, 

который она сумела организо-
вать вокруг музея, 
доброго сделал для

Много 
музея

известный в Камышлове ху
дожник Молодцов.

В альбоме отзывов — толь
ко благодарности. Вот что 
пишут признательные посети
тели: «Мы, ученики Обухов
ской средней школы, 7-6 клас
са, посетили музей. Благода
рим создателей музея за труд, 
за то, что они так много сде
лали для изучения истории 
города и района».

«Мы. члены географическо
го кружка «Меридиан» Ба- 
ранниковской средней школы, 

^посетили замечательный на
родный музей. Все увиденное 
произвело на нас огромное 
впечатление, вызывает чувст
во гордости за наш край. 
Большое спасибо.

А. Сальникова, 
А. Закков, 

В. Сальников (всего
12 подписей).

6 февраля 1Д76 г.».

сельских тружеников. Как бу
дут претворяться в жизнь эти 
решения XXV съезда нашей 
партии в Свердловской обла
сти, мы попросили расска
зать заместителя председате
ля облпотребсоюза Александ
ра Авдеевича Попова:

— Прежде чем рассказать 
о наших планах на десятую 
пятилетку, хочется отметить и 
успехи, достигнутое в нашей 
отрасли за годы девятой пя
тилетки, план которой мы в 
целом выполнили, а по основ
ным направлениям — перевы
полнили. Так, например, план 
товарооборота по сельской 
местности выполнен на 135 
процентов, а по городской 
на 130 процентов. Общий то
варооборот к концу пятилетки 
составил почти полмиллиарда 
рублей в год. План по обеспе
чению продуктами питания и 
другими товарами на душу на-
селения по сельской 
сти выполнен на 157 
тов, по городской 
120 процентов.

Кроме того, на ЗС

местно- 
процен-

миллио-
нов рублей сверх плана было 
заготовлено сельскохозяйст-
венных 
успехов

продуктов. Немалых
мы добились

строительстве. Скажем, в
в

го-
родах Арамиль и Камышлов 
были построены и сданы в 
эксплуатацию новые торговые 
центры, оснащенные совре
менным технологическим обо
рудованием. За пятилетку бы
ло построено 3150 квадратных
метров жилья.

За пять лет 
лено кадров 
фессий нашей

было подготоз- 
массовых про
отрасли более

9 тысяч человек при плане 
7,5 тысячи человек, в том чи
сле более 5,5 тысячи продав-
цов при 
более 5
сделано 
культуры 
ления, и 
ничества.

плане немногим
тысяч. Немало было 

и по повышению 
обслуживания насе

ло развитию настав-

В настоящее время в нашей 
системе трудится свыше 22 ты
сяч человек разных профес
сий. Около 7,5 тысячи из них— 
молодежь. Работников с выс
шим образованием 277 чело
век, со средне-специальным— 
почти 3 тысячи. В техникумах 
и в высших учебных заведе
ниях учится заочно 576 чело
век. Мы придаем большое 
значение повышению квали
фикации и подготовке специ
алистов. В этом весомую по
мощь оказывают опытные ра
ботники, мастера своего де

ЛЯ ТРУЖЕНИКОВ СЕЛА
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«...Совершенствовать работу организаций потребительской кооперации 
по торговому обслуживанию сельского населения. Принять меры к даль-
неишему развитию ее производственной деятельности,
товок сельскохозяйственных продуктов и сырья,

расширению заго< 
а также дикорасту

щих плодов, ягод, грибов,лекарственных растений и к вовлечению в това
рооборот местных товарных ресурсов, 
колхозных рынков». 9

(«Основные направления развития 
ды»).
— наставники.

человек, они
свой богатый опыт 
шефному. Ветеран 
ков у нас — Галина

У нас их 
передают 
891 под- 
наставни- 

। Алексеев-

ли и сферы 
вышение их

Улучшить организацию работы

народного хозяйства СССР на 1976—1980 го-

обслуживания, по-
квалификации и

на Арсентьева, которая живет 
и работает в городе Арти. Га
лина Алексеевна работает в 
столовой поваром пятого раз
ряда, является ударником 
коммунистического труда. За 
свой многолетний труд и за 
большие достижения в работе 
она награждена орденом Тру
дового Красного Знамени. С 
1972 по 1975 год она подго
товила 18 поваров третьего 
разряда. Среди других де-

общеобразоватепьного уров
ня, а также развитие шефства 
и наставничества. Чтобы укре
пить контакты с комсомоль
скими и партийными организа
циями, на этом собрании бы
ла избрана комиссия по связи 
с комсомольскими и партий
ными органами. Особое вни
мание на собрании было уде-
лено вопросу о работе с 
лодежью.

мо-

сяти наставников 
присвоено звание 
наставник».

Для подготовки

й было 
«Лучший

кадров у
нас есть кооперативный техни- 
кум, профессионально-техни-
ческие училища, 
газинов и один 
вой комбинат.

Но, несмотря 
ные достижения

10 школ-ма- 
учебно-курсо-

на значитель- 
за годы де-

вятой пятилетки, у нас есть и 
свои серьезные, еще не ре
шенные проблемы. Скажем, 
для того, чтобы наладить рит
мичную работу столовых, ма
газинов и других торговых то
чек, все еще не хватает кад
ров. Чтобы привлечь больше 
молодежи, нам необходима 
действенная, постоянная по
мощь со стороны местных Со
ветов, комсомольских и пар
тийных организаций. В насто
ящее время все еще не хва
тает жилья и мест в детских 
садах и яслях для детей ра-
ботников 
кооперации.
что местные

сферы потреб-

области еще 
обеспечивают

И это потому, 
Советы нашей 

очень слабо
всем

ших работников.

Для того, чтобы 
пятилетке решить 
важные проблемы,

этим на-

в десятой 
наиболее 

на собра-
нии совета облпотребсоюза 
была избрана специальная ко
миссия, в функции которой 
входят учебно-воспитательная 
работа с тружениками торгов-

Начиная десятую пятилетку, 
мы мобилизуем все силы, зна
ния, опыт на выполнение пла
новых заданий, повышение 
культуры обслуживания насе
ления и эффективность труда.

В своих планах на эту пяти
летку мы намечаем дальней
шее развитие материально- 
технической базы системы по
требкооперации и рост това
рооборота, который к концу 
пятилетки намечается довести 
до 625 миллионов рублей в 
год. Увеличить капиталовложе
ния на 36 процентов, а ввод 
объектов в эксплуатацию—на 
45 процентов — наша важная 
задача. В цепях лучшего снаб
жения сельских и городских 
жителей продуктами питания, 
овощами и фруктами, а также 
промышленными товарами и 
товарами хозяйственного на
значения планируется дальней
шее развитие и расширение 
снабжения.

Для того, чтобы покупатели 
затрачивали меньше времени 
на приобретение товаров и 
продуктов питания, будет ре
конструировано силами колхо
зов и совхозов 550 магазинов 
и переведены на самообслу
живание 80 процентов всех 
магазинов. Кроме того, будут 
построены новые торговые 
центры, универмаги и специ
альные площадки для торгов
ли строительными материала
ми. Будет совершенствоваться 
качество изготовления хлебо
булочных изделий. Увеличится 
выпуск безалкогольных и сла
боалкогольных напитков.

В Туринске намечено по
строить пивоваренный завод с 
чехословацким оборудовани
ем. Значительно увеличится 
снабжение свежей, соленой и 
копченой рыбой. Намечается 
построить семь коптильных 
цехов.

Особое внимание уделяется 
общественному питанию. По
чти на 2 тысячи увеличится ко
личество посадочных мест в 
наших столовых.

Значительно улучшится снаб
жение сельских тружеников 
товарами домашнего обихода 
и культтоварами. При этом бу
дет лучше учитываться спрос 
населения.

Намечается увеличение за
готовок сельскохозяйственных 
продуктов, а также дикорасту
щих ягод, грибов и лекарст
венных растений.

В десятой пятилетке, объяв
ленной пятилеткой качества, 
работники нашей системы бу
дут постоянно вести борьбу за 
экономию, сокращение издер
жек производства и за повы
шение эффективности труда.

Намечается расширить сеть 
кооперативных школ. В городе 
Камышлове, на базе завода 
хромовых кож, будет органи
зована школа на 60 человек. 
А в Талице будет построена 
и сдана з эксплуатацию типо
вая школа-магазин, с классны
ми аудиториями, оснащенны
ми современным техническим 
оборудованием. При школе 
откроется свой магазин для 
практических занятий и благо
устроенное общежитие. Уже в 
этом году школ* начнет рабо
ту. Таких школ-магазинов за
пятилетку Свердловской
области будет построено че
тыре.

Большое внимание в этой 
пятилетке уделим и строи
тельству жилых домов для на
ших оаботников.

Вот таковы основные пла
ны, которые намечены у нас 
на десятую пятилетку.

Интервью взял 
Ю. МАЛЬКОВ.

«Во время отдыха в
отдыхабыла

Народный краеведческий

гово-

она 
что

посетили Ка- 
краеведческий

местные
Многое 

активис*

человек).
1976 г.».

с геронче- 
политиче- 
энтузиазм

Доверив 
хочет

Обу- 
мы сховском доме 

удовольствием 
мышловский

готовятся альбомы,

за участок

тами совета музея.
— Экспонаты пополняются

музей — гордость камышлов
цев. Его посещают 
жители и приезжие.
сделано и делается

В ДЕЙСТВИИ
дни,

р^бо-

урапь-

в

прошли 
кровью

началь- 
который

чуть 
Киев

архивных 
в разные 

писем с 
что-либо 
и поепо- 
ушедших

при- 
ответ- 
№ 7

институтском 
посвященного 
стьянскому 
скому полку, 
сформирован । 
Екатеринбурге 
добровольцев.

стороне 
Львов.

вынесено на стенды. Но 
та не завершается.

...Студент первого

шгык, 
глыба

Дар 
о чем 
музея

В, Герасимов,
7 мая 1975 года,

фотографии с торжественного 
открытия памятного знака.

Но такие праздники случа
ются редко. И фон их — ог
ромная черновая, невидная, 
на первый взгляд, работа. Пе-
релистаны сотни 
страниц, отправлены 
концы страны сотни 
просьбой сообщить 
о судьбах студентов 
давателей института,

музее оаздела. 
Первому «ре- 

коммунист «не
который был
1918 году 1 
из крестьян- 

Приходили в

стела — трехгранный 
легла у его подножия 
уральского мрамора, 
земляков героя. Вот 
расскажут посетителям

в месяц выезжать в Артемов
ский.

Приведенный в статье слу
чай пьянства обсужден на 
общем собрании работников 
участка. Кроме того статья 
обсуждена во всех коллекти
вах монтажных участков уп
равления.

в первые дни войны. Добро
вольцем. Погиб в 1944 год/ ■ 
Белоруссии. Посмертно был 
представлен к званию Ге-зоя 
Советского Союза. Вот что о 
нем известно. Это отправная 
точка поиска.

Есть у ребят и другие пла
ны. Мечтают они о создании в

курса
Женя Алексеев ушел на фронт

Что привело сюда

когда советский народ отме
чал 30-летие Победы, — в 
украинской деревне Баратын, 
на месте первого захоронения 
Николая Кузнецова, состоя
лось торжественное открытие 
памятного знака. Врезалась в 
небо 11-метровая серебристая

на фронт в годы войны. Мно
гое уже собрано, выяснено,

по земле, политой 
героев войны. Го-

ских парней и девчат — буду
щих агрономов, селекционе
ров, зооинженеров? Они че 
были первыми уральцами на 
земле Баратына. Не были пер
выми посетителями школьного 
музея, в котором украинские 
школьники бережно хранят 
материалы о жизни и подвиге

раину, в небольшую деоевню 
Баратын, что стоит 

от шоссе

предстоящей

Люди не только доверяют, 
они и спрашивают, как ты 
оправдываешь доверие. Про
шлой осенью у Зины был 
первый отчет перед избира
телями. В красном уголке 
цеха собрались те, кто вы
двинул Ветлугину на высо
кий пост. Зина рассказала, 
что успела сделать, а что до 
сих пор не удается. С про
стыми, житейскими нуждами 
обращаются к ней люди. Бы
ло плохим освещение на 
улице, пришли за помощью 
к депутату. Сейчас есть ос
вещение. За это спасибо. А 
вот когда будет построен 
хлебокомбинат? Ведь был 
такой наказ депутату, пусть 
обращается к соответствую
щим лицам, требует...

Люди спрашивают. Строго

музей. С большим интересом 
и вниманием прослушали рас
сказ Антонины Михайловны 
Белоус. Много нового узнали 
о городе и районе. Благода
рим создателей музея за их
труд.

(Подписалось 9 
6 марта 

«Музей знакомит 
скими людьми, чей 
ский н трудовой
сегодня является образцом в 
выполнении исторических ре
шений XXV съезда КПСС.

Желаю крепкого здоровья 
работникам музея.

Гвардии полковник 
Н. Харитонов,

9 марта 1976 года».

спрашивают.
власть, < 
знать, как

общество
ты используешь

ее. Нельзя сказать, Что у 
Зины все идет гладко и ров
но, без срывов и неудач. Бы
вают радости, но случаются 
и огорчения. Без того и дру
гого в жизни не обойтись. 
Важно то, как человек от
носится к трудностям. Зина
перед ними не пасует, 
верит в людей, знает,
они умеют не только требо
вать, но и доверять, по
могать...

В. БОЯРКИН.

рит Антонина Михаиловна,— 
обновляются экспозиции про
мышленности, сельского хо
зяйства. И самое главное, что 
мы наметили, — это провести 
в ближайшее время тематиче
ские встречи с работниками 
промышленных предприятий, 
сельского хозяйства, с участ
никами Великой Отечествен
ной войны.

А. СОСНОВСКИЙ

НАБЛЮДАТЕЛЕЙ»
таким заголовком

30 января была опубликована 
корреспонденция о непоряд
ках на Артемовском участке 
треста «Уралэлектромонтаж».

На 
ние 
ник 
него

критическое выступле- 
газеты ответили началь- 
Свердловского монтаж- 

управления треста
В. Лапшин, секретарь парт
бюро А. Лопаткин, председа-

МОЯ РОДИНА-СССР

'к БРАТОК. Включен я ра
боту канал международной те
леграфной связи в управлении 
строительства «Братск — Гэс- 
строй». Необходимость прямой 
связи со столицами социали
стических стран Европы выз
вана широким размахом работ 
на стройке СЭВ — Усть-Илим
ском лесопромышленном ком
плексе.

Поиск следопытов

ГРУППА

С чего все началось? Было 
первое собрание. Официаль
ное объявление, что в Сверд
ловском сельскохозяйствен
ном институте начинает рабо
тать группа «Поиск». Пригла
шение всем, кто заинтеоесо- 
вался. Тогда же появился и 
дневник.

...Скупые слова рассказыва
ют о поездке в Волгоград по 
местам, г^е сражалась в 1943 
году Уральская добровольче
ская танковая дивизия. Нака
нуне 30-летия Сталинградской 
битвы студенты из «Поиска»

ворили с очевидцами, береж
но поднимали с земли ржавые 
осколки, патроны...

...Глуховатый с украинским 
акцентом голос , рассказывает 
об экспонатах школьного му
зея. Мы как бы проходим 
вдоль стендов-экспонатов му
зея, представляем улочки за
несенного метелями украин
ского села, на окраю^е которо
го стоит с забитыми ставнями 
домик, ставший свидетелем 
последнего подвига «человека 
из легенды»... Для ребят, си
дящих в тесном кабинете ка
федры, это живое напомина
ние о прошлогодних февраль
ских днях, о поездке ча Ук-

тель постройкома А. Брусни
цын и секретарь комсомоль
ской организации М. Роот.

Статья была обсуждена на 
оперативке. Для устранения
отмеченных недостатков 
казом по управлению
ственным 
назначен заместитель
ника управления!
должен не реже двух раз

ггго Н°Л,НЛ1Х направлеНиях развития народного хозяйства 
uccr на 1976 — 1980 годы» предусматривается производство в 
необходимых количествах энергоблоков мощностью 500 и 800 
тысяч киловатт, а также выпуск крупных гидравлических и 
газовых турбин.

В этой области успешно работает коллектив производст- 
венного объединения турбостроения «Ленинградский Метал- 
личеснии завод». Сейчас в цехах фирмы полным ходом идет 
изготовление энергоблока мощностью 500 тысяч киловатт для 
тепловой электростанции. Одновременно создаются гидро
турбины для Усть-Илимской и Зейской ГЭС.

На снимке: рабочее колесо гидротурбины мощностью 216 
тысяч киловатт для Зейской ГЭС.

Рассказываем о советах молодых специалистов молодых ученых института,
задача которого пропа

СОПЕРНИЧЕСТВО-СТИМУЛ ТВОРЧЕСТВА
ганда марксизма-ленинизма.
документов XXV
КПСС. Такие же
будут созданы 
вузах района.

съезда 
сектора

и в других

Летом прошлого года в 
Кировском районе Сверд-' 

ловска был организован 
районный совет молодых 
ученых и специалистов. В 
Кировском районе сосредо
точена третья часть всех 
первичных советов нашей об
ласти. И, естественно, объе
динить Эти советы, напра
вить их работу, организо
вать ■ учебу и обмен опы
том эти задачи ставил 
перед еббой районный совет 
с самого начала своей дея
тельности. Казалось бы, спе
цифика работы молодых 
преподавателей вузов, сот-

рудников научно-исследова
тельских и проектных инсти-
тутов, инженерно-техниче-

дых ученых и специалистов 
пятидесяти организаций рай

ских работников предприя
тий различна, но задачи они 
решают общие. И от про
фессиональной и обществен
но-политической активности 
каждого комсомольца: моло
дого ученого, преподавателя, 
инженера, — в определен
ной степени зависят темпы
научно-техцическогб про-
гресса, укрепления связей 
науки и производства.

Районный совет разрабо
тал положение о соревнова
нии между советами моло-

она по группам, 
нование было

Это сорев- 
посвящечо

XXV съезду КПСС и победу 
в нем одержали советы мо
лодых ученых и специали
стов Института горного де
ла, ОПТП Уралчерметавто- 
матика, УПИ и междугород
ной телефонной станции. 
Сейчас мы будем дорабаты
вать положение о соревнова
нии, чтобы соперничество 
стало действительно стиму
лом повышения творческой 
активности молодежи, зало
гом дружбы.

Большое внимание район
ный совет уделяет повыше
нию общественно-политиче
ской активности молодежи. 
Было проанализировано со
стояние дел в первичных со
ветах по пропаганде полити
ческих знаний, изучению ра
бот классиков марксизма-ле
нинизма, партийных доку
ментов. Идеологический сек
тор районного совета оказы
вает помощь организациям в 
проведении занятий в систе
ме комсомольской политуче
бы. В УПИ при кафедрах 
общественных наук создан

Большое внимание мы 
уделяем профессиональному 
росту молодежи, проведению 
конкурсов научных работ...

районного клуба молодеж
ных проблем показало, что 
такое общение очень нужно 
молодым ученым, инжене
рам. Сейчас готовится вто
рое заседание клуба.

Конечно, совет еще очень 
молод,-он — в процессе ста-

героя-разведчика
Кузнецова, 
на которой 
ские дети, 
последнего 

На этой

Николая
Потому что земля, 
родились баратын-

стала местом 
подвига.

его

земле стоял боль-
ше двух десятилетий скром-

Созданы 
группы для 
экзаменам 
минимума ПО

объединенные 
подготовки к.

кандидатского
политэкономии 
ным языкам.

философии, 
и иностран-

В задачи районного сове
та входит не только коорди
нировать работу первичных 
советов, но и дать возмож
ность людям поближе позна
комиться, обменяться мне-

специальный сектор сочетаниями... И первое заседание

новления, но уже 
такая организация 
необходима.

И сейчас, по

ясно, что 
в районе

нашему
примеру, организован совет 
молодых ученых и специали
стов в Ленинском райкоме 
ВЛКСМ Свердловска. Так 
что нам теперь будет с кем 
соревноваться и обмени
ваться опытом работы.

В. ЗАГУЛЯЕВ, 
инструктор Кировского 

райкома ВЛКСМ 
Свердловска.

ный, отмеченный 
каменный обелиск, 
привел уральских

временем 
К чему 

студентоз
директор Баратынской школы. 
Это его голос записан на маг
нитофонной пленке, одной из 
реликвий институтского музея.

Сразу после возвращения 
группы в Свердловск раздал
ся звонок в комитет комсомо
ла Уралмаша. Потом в завод
ском парткоме встретились 
руководитель институтской 
группы «Поиск», старший пре
подаватель кафедры растени
еводства Б. Комаров, секре
тарь парторганизации завода 
Г. И, Башилов и секретарь ко-
митета комсомола завода

него записываются из окре
стных деревень, из тех мест, 
откуда приехали в институт 
многие нынешние студенты.

Заглянуть в эту страницу 
истории, приблизить ее л -.е-
годняшнему дню задача
трудная, интересная и необхо
димая, так считают в «Поис
ке». Но для решения ее 
нужны свежие силы. Закончи
ла в минувшем году институт 
прежний командир группы» 
Вера Чижикова, ушли вместе 
с ней и другие ребята. Но ре
шено создать отделения <По-
иска» всех факультетах.
За решение этой задачи и взя
лись сейчас комсомольские 
активисты вуза.

Впереди ребят жди новые 
маршруты. И только ли в »у-
зейных 
память 
дящем 
тесной

экспонатах остается 
о них? Она — я -.рихо- 

вкезапно ощущении 
причастности « и-то

ри народа, страны.
Е. ЗАЛОГИНА.
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В БРАТСКИХ СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

«мы трудимся
РУКЛ К РУКУ...»

МИР СЕГОДНЯ ФОРМУЛА ЖИЗНИ

От Мотивы до Варшавы при« 
мерно 1300 километров. Если 
выстроить все вагоны, выпу
щенные польским заводом 
«Засталь» за время его суще
ствования в одну цепочку, тс 
она оказалась бы именно та
кой длины.

«Засталь» в городе Зелена- 
Гура — крупнейший поставщик 
железнодорожного подвижно
го состава. Три четверти его 
продукции экспортируется в 
Советский Союз. Первый 
контракт на сто 15-тонных по
лувагонов для угля и двести 
пятьдесят крытых вагонов той 
же грузоподъемности был 
подписан в 1949 году. С тех 
пор история завода неразрыв
но связана с развитием эконо
мического обмена и расшире
нием кооперации производст
ва с братской страной. В 
СССР отправлено в общей 
сложности около 90 тысяч раз
личных вагонов. Среди них 
60-тонные полувагоны, 150- 
тонные думпкары, цистерны...

— Производство подвижно
го состава на экспорт — ос
новная задача «Застали», — 
говорит секретарь заводской 
партийной организации Стани
слав Гурны. — У нас тесные 
связи с родственными совет
скими предприятиями. Их 
опыт, технические достижения 
широко популяризирует за
водское отделение Общества 
польско-советской дружбы. Со
ветские специалисты приез
жают к нам, помогают внед
рять технические новшества. 
Наши рабочие тоже частые го
сти на вагоностроительных 
предприятих СССР. Трудимся,

ПОДАРОК СТРОИТЕЛЕЙ
Хороший трудовой пода

рок подготовили к XI 
съезду БКП строители 
атомной электростанции в 
Козлодуе, сооружаемой с 

братской помощью -Совет
ского Союза. На 45 дней 
раньше срока введен в дей
ствие второй реактор мощ
ностью 440 тыс. квт. Тем 
самым первая очередь АЭС 
достигла своей проектной 
мощности.

как говорится, рука об руку...
С большим вниманием кол

лектив «Застали» следил за ра
ботой XXV съезда КПСС. Фо
рум советских коммунистов 
здесь отметили ударными тру
довыми вахтами. Я беседовал 
с инициаторами этих вахт — 
молодым бригадиром делега
том недавно проходившего 
VII съезда ПОРП Эугениу- 
шем Хмелярчиком и проф
союзным активистом токарем 
Ежи Кином. По их мнению, 
вахта в честь съезда ленин
ской партии способствовала 
росту производства, явилась 
своеобразной школой повыше
ния производительности тру
да, улучшения качества про
дукции, повышения квалифи
кации членов коллектива.

— Хочу добавить, — заме
тил Э. Хмелярчик, — что тру
довые вахты в честь XXV 
съезда КПСС стали еще од
ним выражением сердечных 
чувств, которые питает наш 
народ к народам Страны Со
ветов. Отношения нерушимой 
братской дружбы советского и 
польского народов, о которых 
говорил, выступая на VII 
съезде ПОРП, Генеральный 
секретарь ЦК КПСС товарищ 
Леонид Ильич Брежнев, мы 
высоко ценим.

...Я выходил из «Застали» че
рез ворота, расположенные 
рядом с железнодорожной 
веткой. По этому пути с заво
да ежедневно уходят 20—25 
вагонов в страны социалисти
ческого содружества.

ТАДЕУШ КАЯН, 
польский журналист. 

(«Интерпресс» — АПН).

Рядом с действующими 
реакторами быстрыми тем
пами идет строительство 
второй очереди станции. В 
годы седьмой пятилетки бу
дут введены в строй еще 
два реактора. В 1980 году 
«Козлодуйская атомная» 
даст почти 20 процентов 
‘всей электроэнергии стра
ны.

(ТАСС).

Свыше миллиона домохозяек в Японии занято надомным трудом. С усилением эконо
мического кризиса их и без того тяжелое положение еще более усугубилось. Уменьшились 
заказы на работу, резко сократились заработки. Представительницы домохозяек со всех 
концов страны прибыли в Токио, чтобы потребовать улучшения их положения.

НА СНИМКЕ: участницы демонстрации вручают членам парламента петиции с требо
ванием защиты их жизненных прав.

............................ . ........... ............................

Американская цер
ковь, не знаю, как она 

котируется на небесах, но 
здесь, на земле, — большая 
международная сила. Даже 
малоизвестные отряды воинст
ва христова держат за рубе
жом внушительное число свя
щенников и миссионеров,- не
сущих «заблуждающемуся» 
человечеству свой вариант бо
жественного откровения. На
пример, объединенная просви- 
терианская церковь держит 
450 миссионеров в сорока стра
нах, церковь иазарене имеет 
535 своих служителей в пяти
десяти странах. За рубежом 
разносят слово божье с аме
риканским акцептом тридцать 
пять тысяч протестантских н 
семь тысяч двести католиче
ских миссионеров.

ЦРУ черпает ушатами из 
этого «кладезя» ушей и глаз,

РЫЦАРИ СУТАНЫ И КИНЖААА
нарушая при этом, между про
чим, первую поправку к аме
риканской конституции, про
возглашающей отделение цер
кви от государства. Это встре
вожило сенатора Марка Хэт
филда. Прошлой осенью он 
направил письмо тогдашнему 
шефу ЦРУ Уильяму Колби, в 
котором попросил его публич
но пообещать,- что ЦРУ боль
ше не будет святотатствовать и 
отделит свои темные дела от# 
светлых божеских.

В ответе сенатору шеф ЦРУ 
назвал его предложение «ошиб
кой» и подчеркнул ту «значи
тельную роль», которую мо
жет играть духовенство в ра
боте американских разведыва
тельных органов.

Советник Белого дома Фи
лип Бухен, со своей стороны, в 
письме сенатору Хэтфилду от 
5 ноября прошлого года разъ
яснил, что «священнослужите
ли во всем мире часто явля
ются ценными источниками 
разведывательной информации 
и многие священнослужители 
помогают государству, пере
давая информацию, имеющую 
разведывательную ценность».

Конкретных примеров мно
го. Один из них — отец Род
жер Векеманс из ордена иезу
итов. присматривавший за па
ствой в Чили,- передал пять 
миллионов долларов из сей
фов ЦРУ антикоммунистиче
ским профсоюзным деятелям.

Журнал «Нэшнл католик ри-

ХОСЕ МАССЕРЫ
Средн узников империализма и реакции, свободы кото

рым потребовал в своем Заявлении XXV съезд КПСС, 
назван Хосе Луис Массера, секретарь Центрального Ко- 
мнтета Коммунистической партии Уругвая, революционер, 
писатель и ученый.

Его арестовали 22 октября 
1975 года. Место заключе
ния долго держали в секрете. 
Позже просочились сведе
ния, что после пыток он был 
помещен в центральный во
енный госпиталь Монтевидео. 
Где находится сейчас — не
известно.

Фашистская диктатура не 
может простить Хосе Луису 
Массере его жизнь, напол
ненную борьбой. Когда на
чалась гражданская война в 
Испании, Хосе Луис стал 
активным участником кам
пании солидарности с Испан
ской Республикой, а затем— 
с народами стран антигит
леровской коалиции. В 1945 
году уругвайские коммуни
сты избрали его членом 
Центрального Комитета пар
тии, в 1955 году — членом 
Исполкома ЦК. Революци
онная борьба стала форму
лой его жизни.

Видный ученый, Массера 
па протяжении тридцати лет 
был профессором на инже
нерном факультете универ
ситета в Монтевидео и зани
мался исследовательской

портер» в одном из своих по
следних номеров перечисляет 
конкретные случаи разоблаче
ния шпионской деятельности 
американских миссионеров в 
Индии, Вьетнаме, Боливии, 
Эквадоре и других странах. 
Например, в Колумбии ЦРУ 
финансировало религиозные 
радиопередачи. В них, как 
пишет журнал, «велась анти
коммунистическая пропаганда». 
А портлендская газета «Орего- 
ииан» сообщила 25 января, как 
от одного пастора,- работавше
го в Эфиопии и Египте, агент 
ЦРУ потребовал информацию 
о «русских в Каире». Когда 
пастор заупрямился, агент на
помнил: «А вы знаете, кто вам 
выдает загранпаспорт? Дак вы 

деятельностью в Институте 
математики и статистики. 
Ему присвоено звание за
служенного профессора фа
культета гуманитарных и 
естественных наук Уругвай
ского университета, члена- 
корреспондента многих ма
тематических организации за 
рубежом, таких как Арген
тинский математический со
юз и Американское матема
тическое общество в США. 
Сегодняшний узник реак
ции — автор более сорока 
научных работ по математи
ке, изданных в Уругвае и за 
рубежом. Книга, написанная 
Массерой в сотрудничестве 
с уругвайским математиком 
X. X. Шеффером, издана в 
Соединенных Штатах и в Со
ветском Союзе. Массера — 
участник многих междуна
родных математических кон
грессов и симпозиумов в 
Нью-Йорке, Новом Орлеане, 
Мехико, Рио-де-Жанейро, 
Буэнос-Айресе, Праге, Бу
харесте, Москве...

Глубокий след в полити
ческой и общественной жиз
ни Уругвая оставил Массера 

думаете, удастся вам его со
хранить, если вы откажетесь 
сотрудничать?»

Замена традиционного пла
ща д'ля прикрытия кинжала 
сутаной встревожила руковод
ство американских религиоз
ных организаций. Ведь рези
денты в храмах бросают тень 
на всю церковь. Исполком 
Национального союза христи
анских церквей в США высту
пил с формальным протестом. 
Сенатор Хэтфилд, не получив 
от Колби искомого обещания, 
внес законопроект,- запрещаю
щий ЦРУ вербовать агентов 
средн священников. Сенатор 
Майк Мэнсфилд его поддер
жал, но спросил, знает ли 
коллега, что шпионажем зани

как депутат парламента 
(1963—1972 годы). Он ак
тивно участвовал в создании 
Левого фронта освобожде
ния, затем Широкого фрон
та, членом руководства ко
торого стал с самого начала. 
Он представлял Коммуни
стическую партию Уругвая 
на многочисленных конгрес
сах и совещаниях мирового 
коммунистического движения 
в разных странах. Массера 
стал объектом жестоких 
преследований сразу после 
государственного переворо
та, который заставил уйти в 
подполье компартию и дру
гие политические и общест
венные демократические ор
ганизации страны.

Видный ученый и общест
венный деятель, пламенный 
революционер Хосе Луис 
Массера был среди тех, чьи
ми усилиями в 1950 году 
создан Всемирный Совет 
Мира. Сейчас сторонники 
мира всей планеты едино
душно требуют его освобож
дения.

В руках фашистской дик
татуры жизнь Хосе Луиса 
Массеры подвергается опас
ности, и международная про
грессивная общественность 
решительно поднимает свой 
голос в его защиту.

(АПН).

мается не только ЦРУ, а и 
другие органы, включая ар
мейскую, военно-воздушную и 
военно-морскую разведки. 

Мэнсфилд предложил распро
странить предлагаемый запрет 
и на них.

В феврале аналогичный за
конопроект внес в палате 
представителей конгрессмен 
Оттинджер. Он подчеркнул в 
своем выступлении: то, что 
ЦРУ использовало священно
служителей — плохо. Но еще 
хуже,- что такая практика про
должается. А шансы на быст
рое прохождение законопроек
тов весьма невелики.

Отнюдь не священный со
юз ЦРУ со священниками со
храняется.

Г. ГЕРАСИМОВ, 
соб. корр. АПН.

Нью-Йорк.

ЗАВЕРШИЛСЯ ЧЕМПИОНАТ СОВЕТСКОГО СОЮЗА ПО БОКСУ

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.).

Этим разъяснением тренера 
в какой-то мере решалась та 
часть свердловской «загадки», 
которая касалась Рискиева. В 
полуфинальном поединке 
ташкентский мастер был ве
рен своей тактике и, спокойно 
набирая очки в неброском 
поединке с ленинградским 
студентом Рубисом Енгибаря- 
ном, Рискиев добился победы 
и вышел в финал.

Что же касается Вячеслава 
Лемешева, то и тут все 
разъяснила полуфинальная 
встреча, где олимпийский 
чемпион встретился с дина
мовцем из Нарвы мастером 
спорта международного клас
са Геннадием Толмачевым. 
Опыт этого боксера, по мне
нию специалистов, за послед
нее время сильно вырос, бои 
он ведет уверенно, имея в 
своем арсенале разнообраз
ные тактические средства. Он 
не дал спокойной жизни Ле
мешеву на ринге, захватил 
инициативу, победил москов
ского армейца и вышел в фи
нал.

Последний бой Толмачева 
на свердловском ринге был 
в какой-то мере предрешен 
для Геннадия. И хотя он про
ходил без явного, броского 
преимущества того или иного 
спортсмена, специалисты бок
са заранее могли предсказать 
его исход. Среди ведущих 
боксеров — динамовпев Тол
мачев известен, как дисципли
нированный, очень стойкий, 
выносливый и работоспособ
ный спортсмен. Именно по
этому Толмачев участвовал в 
последнее время во многих 
турнирах, в том числе и меж
дународных, боксировал там 
ровно и старательно, приобре
тал опыт. Известен Геннадий 
и как опытный, очень хоро
ший спарринг-партнер при 
подготовке к ответственным 
поединкам. II во всех этих 
встречах одноклубники-дина

мовцы Рискиев и Толмачев 
были на ринге лицом к лицу 

не один раз, и ташкентский 
боксер всегда был сильнее. 
Поэтому-то финальный поеди
нок чемпионата на свердлов
ском ринге был своего рода 
продолжением многоматчевых 
встреч между этими двумя 
мастерами кожаной перчатки. 
Проходил он неброско и при
нес Рискиеву победу по очкам 
и звание чемпиона страны.

Любители бокса с большим 
интересом ожидали полуфи
нальных боев тяжеловесов: 
московского армейца, абсо
лютного чемпиона страны 
Петра Заева с мастером спор
та международного класса 
ЕвгениехМ Горстковым и де
вятнадцатилетнего динамовца 
из Донецка Виктора Ивано
ва с мастером спорта Юрием 
Судаковым. Заев победил в 
трехраундном , упорном по
единке, а Иванов позволил 
сопернику провести на ринге 
лишь два неполных раунда. 
Дважды послав Судакова в 
нокдаун, он заставил судей 
прекратить поединок досроч
но. Итак, в финале встрети
лись Заев и Иванов. Нужно 
сказать, что Иванов вышел на 
этот поединок очень спокой
ным и собранным. Он провел 
всего лишь три удара правой, 
и Заев дважды оказался в 
нокдауне. Уже в первом же 
раунде секундант Заева от
казался от дальнейшего веде
ния поединка. Это был самый 
короткий бой из всех финаль
ных встреч. Зрители устрои
ли Виктору овацию.

Иванов вызывает симпатии 
всех поклонников бокса своей 
молодостью, не показной, а ка
кой-то спокойной уверенно
стью на ринге, расчетливой ве
рой в свои силы. Специалисты 
высоко ценят его талант — не
смотря на свою молодость, 
Виктор уже завоевал призна
ние и на международной арене. 
Олимпийский чемпион Влади
мир Енгибарян, который недав
но в составе советской деле
гации боксеров побывал в Сое
диненных Штатах Амеоики, 
рассказывая о встречах Ивано
ва на американских рингах, 
говорил:

— Мы толком не сумели рас
смотреть ни одного соперника 
Виктора — во всех встречах 
Иванов нокаутировал их в пер

вом же раунде. Это отличный 
боец с прекрасным будущим. 
Его основным оружием, на мой 
взгляд, является умение точно 
поймать мгновение для удара 
и молниеносное нанесение это
го сокрушающего удара.

Да, эти удары приносили по
беду молодому спортсмену из 
Донецка и на свердловском 
ринге. Казалось бы, Иванов не 
делает на ринге ничего особо
го. Он собран, передвигается по 
рингу свободно, непринужден
но и в постоянной готовности 
встретить атаку соперника. 
Больше он «работает» левой 
рукой, приберегая правую для 
нокаутирующих ударов. Не
смотря на то, что свои бои Вик
тор заканчивает одинаково, его 
поведение на ринге не назо
вешь шаблонным.

Когда закончился его послед
ний бой, секретарь Свердлов
ского обкома ВЛКСМ Алексей 
Чемоданов вручил Иванову 
специальный кубок — «За во
лю к победе». Позже Виктор 
скажет:

— Этот кубок памятен для 
меня, он постоянно будет на
поминать мне о свердловском 
ринге, где я впервые стал 
чемпионом Советского Союза. 
Такие события спортсмены 
помнят всю жизнь.

Приятное впечатление оста
вил заслуженный мастер 
спорта из Перми Василий Со
ломин. Он был, пожалуй, са
мый техничный боксер на 
чемпионате и доставлял зри
телям большое удовольствие 
своей игровой манерой веде
ния поединка. В последнем 
бою он победил динамовца из 
сборной страны Валерия 
Львова и стал чемпионом Со
ветского Союза. Открытием 
свердловского ринга специа
листы считают студента из 
Тбилиси Давида Квачадзе. Он 
хорошо провел все бои, выиг
рал поединки у известных 
боксеров, в частности, у Оле
га Коротаева. В финальном 
бою он победил ленинградца 
Виктора Егорова.

Итак, свердловский ринг наз
вал новых чемпионов Совет
ского Союза. Ими стали: Алек
сандр Ткаченко (48 кг, «Ди
намо», Донецк), Бабан Надыров 
(51 кг, «Трудовые резервы», Мо
сква), Виктор Рыбаков (54 кг, 
«Труд», Магадан), Геннадий Са- 
нулин (57 кг, «Спартак», 
Пермь), Василий Соломин 
(60 кг, «Тр’/довые резервы», 
Пермь), Юрий Тхарозский 
(63,5 кг. Вооруженные Силы, 
Львов), Валерий Рачков (67 иг. 
«Динамо, Алма-Ата), Александр

Журавлев (71 кг, «Труд», Челя
бинск), Руфат Рискнев (75 кг, 
«Динамо», Ташкент), Давид 
Квачадзе (81 кг, «Буревестник», 
Тбилиси), Виктор Иванов (свы
ше 81 кг, «Динамо», «Донецк).

Наш корреспондент попро
сил коротко прокомментиро
вать закончившийся чемпионат 
страны заслуженного мастера 
спорта, заслуженного деятеля 
физкультуры Армянской ССР, 
судью международной катего
рии Владимира Николаевича 
Енгибаряна.

— Проведение чемпионата 
в Свердловске не случайно. 
Федерация бокса СССР выбра
ла этот город с целью не толь
ко популяризации этого вида 
спорта, но и с надеждой воз
родить этот вид спорта в 
Свердловске, некогда популяр
ном боксерском центре страны. 
Я затрудняюсь сказать, на
сколько чемпионат поможет в 
решении этого вопроса, но мо
гу отметить одно — любят 
бокс в Свердловске, это видно 
и по реакции зрителей, и по 
тому, как был организован 
чемпионат.

Что же касается самого тур
нира, то, мне кажется, что про
шел он на высоком уровне и 
выявил действительно достой
ных. Здесь не нужно забывать 
и о том, что чемпионат этот 
особый, предолимпийский. И, 
очевидно, не случайно, что из 
двадцати двух боксеров, уча
ствовавших в финальных пое- 
динках, четырнадцать спорт
сменов входят в сборную стра
ны, основной задачей которой 
является сейчас подготовка к 
Олимпийским играм в Монреа
ле.

Сразу же отвечу на ваш во
прос об уровне подготовки 
«сборников». Я считаю, что он 
достаточно высок, и если на 
свердловском ринге мы не уви
дели всего того, на что способ
ны наши ведущие боксеры, то 
не нужно забывать, что чем
пионат страны проходил за 
три с половиной месяца до на
чала олимпийских боев и наши 
ведущие боксеры только еще 
подходят к своей лучшей спор
тивной форме.

Восемь дней большого и 
красивого спортивного празд
ника, который подарили 
свердловчанам лучшие боксе
ры страны, закончились. Чем
пион Советского Союза Вик
тор Иванов опустил флаг со
ревнований.

Н. МАКАРОВ.
НА СНИМКАХ: цветы по

бедителю; Свердловск даст 
путевку в Монреаль; бой ве
дет Руфат Рискиев.

Снимки Л. БАРАНОВА.

СПО ш

• СТУДЕНЧЕСКИЕ ИГРЫ

НА ЛЫЖНЕ И ПОМОСТЕ
В Свердловске проходят 

XVIII областные студенческие 
спортивные игры. Соревнова
ния проводятся по 20 видам 
спорта.В лыжных гонках победили 
лыжники Свердловского педа
гогического института, вторы
ми были гонщики Уральского 
политехнического института, 
третьими — Уральского лесо
технического института.

Успешно выступали у жен
щин лыжницы УПИ, второе ме
сто заняла команда Свердлов
ского пединститута, третье — 
команда УЛТИ.

В манеже Уральского поли
технического института про- 
шли соревнования по тяжелой 
атлетике средн сборных 
команд вузов области.

Кубок за первое место выиг
рали хозяева помоста тяжело
атлеты УПИ, второе место за
няли горняки и третье — лесо- 
техники.

В. ВЕДУНОВ^ 
судья республиканском 

категории.

А
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• ХУДОЖЕСТВЕННАЯ 
ГИМНАСТИКА

• НАСТУПЛЕНИЕ 
МОЛОДЫХ

В Свердловске в спор
тивном зале Дворца моло
дежи прошло первенство об
ласти по художественной 
гимнастике. В мем приня
ли участие более тридцати 
сильнейших спортсменок из 
Свердловска, Нижнего Та
гила и Каменска-Уральско- 
го. На счету свердловских 
гимнасток немало крупных 
побед в турнирах самого 
высокого ранга, и област
ные соревнования по соста
ву оказались весьма пред
ставительными: два масте
ра спорта международного 
класса, семь мастеров спор
та и все остальные — кан
дидаты в мастера.

В первый день девушки 
выполняли обязательное 
упражнение и произвольное 
со скакалкой, а во второй 
день — с мячом, обручем и 
лентой. Уверенно выступи
ла Наталья Говорухина из 
свердловского спортклуба 
«Калининец». Ее сумма бал
лов оказалась лучшей — 
47,05. Свердловчанки Еле
на Агафонова («Трудовые 
резервы») и Елена Никули
на (ДЮСШ-1) набрали оди
наковую сумму баллов — 
45,85. Но второе место бы
ло отдано Агафоновой по 
лучшей сумме мест. Отлич
но выступили на прошед
шем первенстве молодые 
спортсменки. Вслед за Ни
кулиной последующие места 
заняли свердловчанки Аня 
Полонская и Лена Горнин- 
ченко (обе — ДЮСШ-1), 
Галя Владимирова и Гуля 
Анкадирова (обе — «ка
лининец).

Накануне первенства 
прошли соревнования силь
нейших гимнасток области 
на Кубок Свердловского ко
митета по телевидению и 
радиовещанию. Победила в 
них также Н. Говорухина, 
второе место заняла А. Наз- 
мутдинова и третье—Е. Ага
фонова.

С. ПОЗДНЯпОВ.

• «СЕРЕБРЯНЫЕ КОНЬКИ»

СКОРОСТИ юных
С каждым годом растет 

популярность всероссийских 
соревнований школьников по 
конькобежному спорту «Се
ребряные коньки». Организо
ванные пять лет назад по ини
циативе всесоюзной радиога
зеты «Пионерская зорька» и 
ЦК ВЛКСМ эти соревнования 
стали одними из самых мас
совых и популярных у ребят 
10—-14 лет. В шестой раз фи
нальные старты «Серебряных 
коньков» проводились в 
Свердловске на льду искус
ственной беговой дорожки 
спорткомбината «Юность».

На этот раз они собрали ре
кордное число участников— 
360 мальчишек и девчонок из 
26 команд, представлявших 
города России.

Как всегда, торжественным 
было открытие финальных 
соревнований, на котором 
присутствовали первый секре
тарь Свердловского обкома 
комсомола В. Андрианов, от
ветственный организатор ЦК 
ВЛКСМ Юрий Гореленко.

И вот главный судья сорев
нований шестикратная олим
пийская чемпионка заслужен
ный мастер спорта Лидия 
Павловна Скобликова дает 
старт. С первой же дистанции 
на ледовой дорожке разгоре
лась упорная борьба. Основ
ное соперничество за команд
ное первенство по традиции 
развернулось между хозяева
ми льда — свердловчанами и 
школьниками Коломны. Одна
ко на этот раз в спор сумели 
вмешаться и ребята Ангарска, 
Иваново и даже такого пока 
«неконькобежного» города, 
как Улан-Удэ. В первый день 
были показаны отличные ре
зультаты. Но особенно отли
чилась ученица свердловской 
школы-интерната спортивного 
профиля, команда которой вы
ступала вне конкурса, Ира 
Попова. На 500-метровой ди
станции она показала резуль
тат 47,9 сек., что соответст
вует нормативу кандидата в 
мастера спорта. Третье мес
то на этой дистанции за
няла также свердловчанка, 
соученица победительницы 
Ира Кушнарева, показавшая 

также неплохой результат — 
49,9 сек.

У мальчиков 13—14 лет на 
этой дистанции результаты 
всех трех призеров соответст
вовали второму взрослому 
разряду. Первым здесь был 
Володя Четвериков из Колом
ны — 45,9 сек, а лучшим из 
свердловчан — Андрей Пав
лов (школа-интернат), заняв
ший четвертое место, но с 
результатом также равным 
второму взрослому разряду. 
На дистанции 300 метров Анд
рей занял второе место, а 
его товарищ по команде Са
ша Скоморохов — третье. 
Первенствовал же снова Во
лодя Четвериков.

У мальчиков 10—12 лет на 
обеих дистанциях — 200 и 
400 метров — победитель так
же был один — ленинградец 
Вадик Клименков, а лучший 
из хозяев льда Игорь Рыч
ков стал третьим на 400-мет
ровой дистанции. У девочек 
10—12 лет в беге на 200 мет
ров сразу две конькобежки 
показали лучший результат— 
это Марина Соболева из Ива
ново и Наташа Минкина из 
Тамбова, а 400-метровую дис
танцию выиграла свердлов
чанка Ира Пучинцева из шко
лы № 109.

Наиболее зрелищным, ин
тересным видом программы 
были смешанные эстафеты. 
Лучший результат показала 
команда свердловской шко
лы-интерната спортивного 
профиля — 2 мин. 39,5 сек., 
однако поскольку она высту
пала вне конкурса, первое 
место было присуждено 
команде школы № 3 из Ко
ломны — 2 мин. 40,1 сек.

В общекомандном же заче
те первое место, как и в про
шлом году, заняли юные 
конькобежцы из свердлов
ской школы № 11,

Л. КЕДРОВ.
НА СНИМКАХ: на дистан

ции; юные конькобежцы на 
разминке; в шестерку силь
нейших в забеге на 300 мет
ров вошла свердловчанка 

ученица седьмого класса 
школы № 11 Людмила Мака
рова. Снимки Л. ДЫМОВА.
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ДОБРЫЙ ДЕНЬ

УРАЛЬЦЫ • ВСЕ ЖАНРЫ, ВСЕ ВОЗРАСТЫ
НЕДЕЛЯ 
ДЕТСКОЙ КНИГИ

Встречи 
с любимыми 
героями

В дни весенних каникул в 
театре кукол праздник — 
книжкина неделя.

В фойе — выставка дет
ских рисунков к любимым 
книжкам, здесь же можно ку
пить на выбор хорошую дет
скую книгу. В дни недели са
мые юные зрители города 
встречаются в театре с героя
ми сказок и стихов: доктором 
Айболитом, Иванушкой-ду
рачком, бароном Мюнхаузе- 
ном...

Спектакли «Африка—Афри
ка», «По щучьему велению», 
«Военная тайна», «Фантазии 
барона Мюнхаузена» с удо
вольствием смотрят и самые 
маленькие, и школьники, и их 
родители.

ТУРИЗМ

Из дальних 
странствий...

Б СЕВЕРОУРАЛЬСК ВЕРНУ
ЛАСЬ ГРУППА ТУРИСТОВ. ПО
БЫВАВШИХ В ЧЕХОСЛОВАКИИ 
И ВЕНГРИИ. В братские стра
ны ездили по путевкам проф
союза горняки Р. Насуртиноз 
и А. Шелепанов, библиотекарь 
Т. Кнышева, шофер Г. Манин 
и другие.

За две недели уральцы по
сетили столицу ЧССР — Прагу, 
города Г отвальдов, Карловы 
Вары, столицу Венгрии Буда
пешт, а также Дунайварош, 
Вишеград и другие места. В 
Г отвальдове гости ознакоми
лись с жизнью коллектива 
крупнейшей в ЧССР обувной 
фабрики.

Всюду жители братских 
стран ^.тепло встречали совет
ских людей, охотно знакомили 
их с достопримечательностями 
своих городов.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.

отдых

Живая сказка
ЕСЛИ СПРОСИТЬ У КРАСНО- 

ТУРЬИНЦЕВ. ПОБЫВАВШИХ 
НА ПРАЗДНИКЕ «ПРОВОДЫ 
РУССКОЙ ЗИМЫ», ЧТО ИМ 
БОЛЬШЕ ВСЕГО ТАМ ПОНРА
ВИЛОСЬ ТО НАВЕРНЯКА УС
ЛЫШИШЬ: «СКАЗОЧНОЕ
ПРЕДСТАВЛЕНИЕ». Действи
тельно. это было интересное 
зрелище, когда на территорию 
городского парка въехало де
сяток машин. Их кузова укра
шали декорации, на фоне ко
торых шпо представление. Бы
ли тут Машенька и медведь, 
Садко, Изанушка-дуоачок. Але
нушка с братцем Иванушкой, 
и т. д. Особую радость детям 
доставили живые домашние 
звери — «участники» пред- 
стазленчя. Выступление артис- 
тсз художественной самодея
тельности Краснотурьинской 
птицефабрики пришлось по 
душе и малышам и взрослым.

К. ГРИГОРЬЕВ.

ДЛЯ ЛЮБИТЕЛЕЙ 
СПОРТА

Коньки— 
зимой и летом

Верхотурский опытный за
вод коньков — известное в 
нашей стране предприятие. 
Продукция его пользуется 
особым спросом у любителей 
спорта — конькобежцев и 
хоккеистов. В прошлом году 
на заводе изготовлено 420 ты
сяч пар коньков массового по
требления для игры в хоккей, 
для любителей бега на конь
ках. Но особым уважением 
пользуются так называемые 
мастерские коньки. Их изго
товлено в последнем году 
девятой пятилетки 960 пар. А 
предназначены они для конь
кобежцев сборных команд 
области, часть из них отправ
лена в Москву.

И спрос на продукцию вер- 
хотурцев растет год от года. 
На дворе весна, а мастера 
коньков из Верхотурья гото
вят свою продукцию уже для 
будущей зимы. В нынешнем 
году завод изготовит 440 ты
сяч пар коньков массового 
потребления и три тысячи мас
терских коньков. Так что лю
бителей хоккея и конькобеж
ного спорта зима не застанет 
врасплох. О них позаботились 
труженики Верхотурского 
опытного.

Н. ЛАДОВ.

ОТКРЫТИЕ ВЕСНЫ
Когда начинается весна? Ко

гда мы замечаем это — самое 
начало ее? Наверное, для каж
дого она — открытие.

— Опять весна! — кто-то 
произнес вчера, кто-то воск
ликнет завтра, а иной, может 
быть, удивится этому через 
месяц.

Фенологи за начало весны 
почитают появление первых 
проталин, метеорологи говорят 
о ней не ра’ныне того, как 
средняя суточная температура 
воздуха перевалит через О'*.

Но вот чудо: всякий раз, 
сколько бы пи повторялись и 
ручьи, и капели, и первая лист
ва, весна всегда неожиданна, 
всегда найдутся для нее но
вые слова и песни, и свежие, 
взъерошенные мысли. Все 
ждут весну. Л ведь она при
шла уже давно. Помните, она 
украдкой заглянула в феврале, 
приласкав пьяным ветром и 
развесив сосульки над крыша
ми. Потом явилась первым 
мартовским листком календа
ря. И теперь все чаше и ча
ше напоминает о себе. Скоро, 
совсем скоро превратится онэ 
цз робкой Золушки-гостьи в 
нарядную и всемогущую вол- 
пг^нииу.

Да и как не быть этому?! 
Облака двинулись пол ветром 
парусами и уплыли. И небо 
стало блестящим и простор
на*. таким, что глазам больно.

Вот даже и снег под небом 
этим тоже весенней приметой 
кажется — десь в кружевных 
корочках, в синих овражках 
вокруг деревьев. Уходящий, 
неслышный — вот он козырь
ком сползает с крыши, а вот 
водой сочится по стволу топо
ля. попавшего пот теплый лу
чик. Правта. нет-нет да и 
сорвутся колючие снежинки, 
разрисуют крыши и дороги в 
белый цвет. Да только ничего 
у зимы уже не получается. Не 
зря говорят в народе: «Фев
раль зиму выдувает, март ло
мает». Оттого-то и называет
ся он зимобором.

То там, то здесь прольет

ДВА ВЕКА БОЛЬШОЙ СЦЕНЫ
Национальным центром в 

области театрального искус
ства стал Большой театр 
СССР. 28 марта исполни
лось 200 лет со дня его ос
нования.

Наряду с произведениями 
мировой классики здесь ис
полнялись произведения ве
ликих русских композиторов 
М. И. Глинки, А. С. Дарго
мыжского; П. И. Чайковско
го, М. И. Мусоргского, Н. А. 
Римского-Корсакова и А. П. 
Бородина. Имена выдающих
ся исполнителей, певцов и 
мастеров балета, таких как 
Федор Шаляпин, Леонид 
Собинов, Надежда Неждано
ва, Галина Уланова, Асаф 
Мессерер, Майя Плисецкая, 
вошли в мировую историю 
оперного и балетного искус
ства.

Сейчас Большой театр 
ставит перед собой задачу

ФОТО

НОВЕЛЛА

весна неосторожно свои сол
нечные краски, смоет с окон 
снежные паутинки, разрисует 
снег синими узорами теней. 
Уронит на стену солнечный 
зайчик, в котором видно, как 
дрожит и струится нагретый 
воздух. А вместо сугробов на
рисует весна первую проталин
ку. и промокшие заборы, и 
обалдевших воробьев. Кувыр
каются лохматые стайки, пьют 
сиежицу из первой лужи. И 
ничего, что в картине этой по
рой всего два цвета — белый 
и черный, и неуверенность в 
пей сквозит, и несмелость. 
Все равно она дорога нам,как 
мечта, как детский рисунок, 
написанный удивленной н чис
той рукой. Ла, весна сбудется, 
состоится! Она будет неповто
римой и вечной. Город распах
нется навстречу ей доверчиво, 
самозабвенно потянется к ней 
руками улиц. Вслушайтесь, он 
уже наполняется гулким, про
мытым звуком. Дожидаются 
тепла деревья, темнеют их 
влажные стволы. Совсем скоро 
упадут кожистые чешуйки по
чек и выглянут живые, пушис
тые комочки вербы.

И уж совсем поверит в вес
ну природа. В рощах и полях 
покажутся грачи, по-хозяйски 
устраивая свое жилье. А дру
гие пернатые — снегири, сви
ристели поспешат вместе с зи
мой откочевать из наших мест.

Но пока зима еще не совсем 
сдалась, не сломалась, не рас
таяла, лакомятся наши знако
мые пичужки во дворах и са
дах. Вот. кажется, исчезли они, 
улетели, а чуть прихватит мо
роз, глядишь, опять среди 
веток яблони в саду мелькнет 
хохлатая шапочка свиристели 
или красная грудка снегиря.

А в лесу снега много еще, но 
и он уже не тот — пористый, 
тяжелый. Крепко давит его к 

шире показывать современ
ность. Он воплощает на сво
ей сцене образы героев ре
волюции и Отечественной 
войны, строителей социализ
ма в нашей стране. Многие 
выдающиеся произведения 
современных композито
ров — Б. Асафьева, Р. Гли- 
ера, С. Прокофьева, А. Ха
чатуряна — получили здесь 
постоянную прописку.

В филателии неоднократ
но отмечались различные 
события, связанные с Боль
шим театром: Так, хорошо 
известна почтовая марка, 
выпущенная Министерством 
связи СССР в 1957 году, в 
серин, посвященной VI Все
мирному фестивалю молоде
жи и студентов, с изображе
нием фасада здания Боль
шого театра СССР.

К. АЛЕКСАНДРОВ.

земле солнышко. Кругом вмя
тины от следов, точно вылеп
ленные, их уже не заметает 
пушистыми хлопьями.

И сюда придут первые ве
сенние приметы. Даже ель, уж 
на что зимой и летом одним 
цветом, и та скоро обновится, 
раскроет зеленые кулачки но
вых шапочек, приветствуя 
весну.

Растают кривые зеркала — 
сосульки, прольются ручьями. 
А’из них весна составит одно 
чистое и светлое зеркало. И 
каждый отыщет в нем свою 
особую неповторимую радость, 
и удивление, н надежду.

3. ВЕРНИКОВА.
Снимки А. ЛЫСЯКОВА.

СТРАНА
ФИЛАТЕЛИЯ

Марки Миши 
Стриженова
В фойе Дворца пионеров — 

шум, движение. Горячо обсуж
дают что-то, собравшись в 
кружок, мальчишки и девчон
ки. Это члены филателистичес- 
ского кружка. Занятия начи
наются с двенадцати часов, но 
они пришли пораньше: посмот
реть марки товарищей, посове
товаться... Здесь-тэ мы и 
встретились с Мишей Стрижа- 
ковым.

Сейчас ему пятнадцать. В 
кружке филателистов он зани
мается четыре года. Но инте
рес к маркам появился гораз
до раньше. Сначала это было 
просто хобби, какое бывает V 
многих мальчишек. Сейчас это 
серьезное увлечение. Имя Ми

ИДЕТ I ОБЛАСТНОЙ ФЕСТИВАЛЬ САМОДЕЯТЕЛЬ
НОГО ХУДОЖЕСТВЕННОГО ТВОРЧЕСТВА ТРУДЯ
ЩИХСЯ

С 13 марта в Свердловске начался III тур областного фести
валя самодеятельного художественного творчества трудя
щихся. Об итогах первых двух туров мы беседовали с замес
тителем начальника областного управления культуры Ниной 
Александровной АВДЕЕВОЙ.

— Знаете, что мне кажется 
наиболее важным в нашей 
жизни за последние годы? 
Усиленная тяга к искусству. 
Причем люди не ограничи
ваются позицией наблюдателя, 
а пытаются сами попробовать 
свои силы. И, наверное, имен
но поэтому Всесоюзный фе
стиваль самодеятельного твор
чества трудящихся, в который 
включилась и Свердловская 
область, был встречен с таким 
огромным интересом, который 
не отмечался в прошлые годы.

— Это проявилось в коли
честве участников!

— Не только, хотя в первых 
двух турах участвовало более 
320 тысяч человек. Это ре
кордная цифра. С февраля 
1975 года (именно тогда 
начался I тур) в конкурс вклю
чились буквально все города 
и районы области. А это зна
чит, что благодаря такому ши
рокому охвату мы можем те
перь говорить не только об 
отдельных, пусть и многочис
ленных коллективах, как было 
раньше. Это произошло еще, 
наверное, и потому, что мы 
впервые смотрели самодея
тельность всех ведомств и ор
ганизаций вместе, это дает, 
кроме массовости, еще одно 
преимущество: возможность
сравнить творческий уровень 
совершенно различных кол
лективов, представителей
предприятий, учреждений, 
колхозов, воинских частей, 
учебных заведений.

— Мы знаем, что жюри по
смотрело свыше полутора ты
сяч номеров различных кон

ши Стрижакова хорошо из
вестно не только юным, но и 
взрослым филателистам наше
го города.

Если пролистать его альбо
мы с марками, то можно про
следить всю историю нашего 
государства с 1918 года. Пе
ред нами проходйт целая га
лерея портретов, начиная с 
выдающихся революционеров 
и кончая космонавтами. Мы 
видим разрушительную войну 
1941-45 годов и восстановле
ние хозяйства после нее, ве
ликие открытия людей наше
го времени.

В трех областных и одной 
всесоюзной выставках участ
вовал Миша Стрижаков. На 
областные выставки он пред
ставил такие тематические экс
позиции, как «Мой город», 
«Знаете ли вы?» (история поч
ты и филателии). «Города-ге
рои». За них он был удостоен 
двух бронзовых и одной сереб
ряной медали. К всесоюзной 
выставке он снова взял тему 
«Знаете ли вы?», которую уг
лубил и расширил. И снова 

цертных жанров. Эта цифра 
довольно внушительная, она 
предполагает широкий выбор 
по-настоящему талантливых 
коллективов.

— Да, талантов здесь не 
занимать. Но все равно кто-то 
оказывается лучшим. А луч
ших на конкурсе оказалось как 
никогда много, перечислить 
все коллективы просто невоз
можно. И все-таки мне особо 
хотелось бы отметить выступ
ления ансамблей песни и тан
ца «Уральской рябинушки» 
новотрубного завода города 
Первоуральска и Дворца куль
туры «Юность» Каменскз- 
Уральского, мужского хора 
юридического института го
рода Свердловска и многие 
другие коллективы.

— Мы говорим о повышении 
профессионализма в выступ
лениях самодеятельных кол
лективов. Навеоное, здесь 
есть заслуга работников теат
ров и других творческих ор
ганизаций!

— Конечно, помощь про
фессионалов необходима. На
шим оргкомитетом были соз
даны консультационные пунк
ты при Уральской консервато
рии, Свердловском Дворце 
молодежи, Свердловском от
делении Союза художников и 
при многих других творческих 
организациях. Но знаете, кон
сультационные пункты — это, 
конечно, хорошо, однако если 
мы придем со своей помощью 
только в самый последний мо
мент, то толку от нее будет 
немного. Нужны постоянные 
связи между профессиональ-

награда — бронзовая медаль. 
К открывшейся на днях об
ластной выставке юных фила
телистов Миша подготовил та
кую теглатическую экспозицию: 
«Александр Сергеевич Пуш
кин».

Любимое занятие не мешает 
Михаилу в главном для не
го — учебе. География, лите
ратура, история... Знание этих 
предметов очень помогает ем’, 
в филателии. И не удивительно, 
что и школьную программу он 
стремится знать больше и луч
ше многих своих сверстников.

Был день, когда Миша Стри
жаков, чуть розовый от сму
щения, впервые переступил по
рог кружка юных филателис
тов. Альбом его тогда напоми
нал бессистемную копилку 
марок. Сейчас он сам помогает 
начинающим ребятам выбрать 
тему, разыскать для нее марки, 
подготовиться к первой для 
них выставке.* Для Михаила 
она будет пятой по-'счету...

Т. ДУДАЕВА, 
М. ШВЕЙК, юнкоры. 

ными и непрофессиональными 
коллективами. При подведении 
итогов первых двух туров орг
комитет под председательст
вом народной артистки СССР 
Н. И. Меновщиковой отметил 
хорошую шефскую работу 
театра оперы и балета им. Лу
начарского, Свердловских от
делений театрального и хоро
вого обществ, Союза художни
ков и Союза композиторов. 
Но, к сожалению, вопрос о 
шефстве до сих пор остается 
больным. Мало внимания уде
ляют: театр музыкальной коме
дии своему подшефному Бе
лоярскому району, драматиче
ский театр — ТалицкоАду на
родному театру, театр ку
кол — Сылвинскому сельско
му Дому культуры Шалинско- 
го района.

— Нынешний фестиваль — 
это, вероятно, не только смотр 
художественной самодеятель
ности, но еще и смотр совер
шенно различных видов твор
чества!

— Да, и это одна из осо
бенностей нынешнего фести
валя. Раньше такие конкурсы 
проводились как бы в одном 
направлении; выступления чис
то концертные, в которых уча
ствовали только ансамбли, хо
ры, танцоры, певцы, иногда 
чтецы-декламаторы. Но ведь 
людей не только это привле
кает в искусстве. Поэтому сей
час параллельно проводятся 
конкурсы агитбригад, доама- 
тических, музыкальных, балет
ных любительских театров,, 
кинолюбителей, участников 
кружков бальных танцев, сту
дий изобразительного и прик
ладного искусства, цирковых 
коллективов. Проведение та
кого широкого в жанровом

Закончился II тур фестиваля — зональные смотры-иом- 
курсы, проходившие в семи городах: Красноуфимске, Алапаев
ске, Нижнем Тагиле, Богдановиче, Краснотурьинске, Перво
уральске и Свердловске. Идет самый сложный. Ill тур. на 
котором выявятся лучшие коллективы области, те. кого ждут 
выступления на зональном смотре РСФСР. Пожелаем им 
удачи.

Интервью взяла И. ЛЕВИТ.

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ 
«ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН» ДЕЖУРСТВО
ПРОХОДИТ спокойно...

Ночь. Идут по городским 
улицам трудяги-машины, ощу
пывая дорогу зажженны
ми фарами. Вот одна из них 
медленно сворачивает на обо
чину, останавливается. К води
телю подходит темнобровый 
молодой человек с черными 
усиками, в милицейской шине
ли. Вскидывает руку к козырь
ку.

— Инспектор дорожного 
надзора Кондаков. Прошу ваш 
путевой лист...

И утром, и в полночь несет 
Виктор Кондаков свою нелег
кую инспекторскую вахту. То 
он проверяет техническое со
стояние остановленного авто
мобиля, то ведет серьезный 
разговор с шофером, проехав
шим под красный сигнал све
тофора.

Энергии у Кондакова доста
точно: он молод. Он еще сте
сняется, когда называют его 
по имени-отчеству: Виктоо 
Борисович. В комнате общежи
тия новотрубного завода, где 
живет Виктор, лежит у него 
совсем свеженький диплом об 
окончании Иркутского инду
стриального техникума по спе
циальности «Техническое об
служивание и ремонт автомо
билей». Виктор — дипломиро
ванный механик. Пошел по сто
пам отца, который и сейчас 
работает шофером в родном 
Иркутском крае.

Ну, а сын—на Урале. После 
учебы в техникуме выбрал он 
при распределении службу в 
госавтоинспекции. Несколько 
иркутских однокашников Вик
тора тоже работают недалеко 
от него — в Нижнем Тагиле, в 
Сухом Логу.

Четыре года учебы дали Вик
тору многое. Он может во
дить и мотоцикл, и автомобиль 
любой марки, хорошо овла
дел приемами самбо. А эти 
качества просто необходимы 
в трудной, а порой и опасной 
работе госавтоинспектора.

У Кондакова пока все де
журства проходят спокойно — 
без. особых приключений. Од
нако и ему уже довелось по

отношении конкурса — это не 
только чисто фестивальная ра
бота, это продолжение дея
тельности клубов по интере
сам, которые сейчас повсюду 
возникают. Но так как теперь 
на фестивале представлены 
буквально все виды искусства, 
то стало необходимым жанро
вое разделение, то есть те
перь проводятся отдельные 
конкурсы по жанрам. Так, на
пример, третий тур начался 
выступлениями академических 
хоров, ансамблей и солистов.

— Нима Александровна, 
обычно было так — художест
венной самодеятельностью, в 
основном, занималась моло
дежь. А она предпочитала во- 
кал^чо-инструментальные ач- 
самбли, сольное пение, танце
вальные коллективы, а многие 
виды искусства основательно 
забывались. Так ли дела об
стоят и сейчас!

— На этом конкурсе, как и 
раньше, действительно высту
пало много молодежи, но вот 
что интересно: как никогда 
много было участников сред
него и даже старшего возра
ста. Кроме того, и это особен
но важно, удалось преодо
леть жанровое однообразие. 
Так, на прошлом фестивале 
отмечалось, что очень малой 
популярностью пользуются 
духовые оркестры, академи
ческие хоры и художест
венное чтение. Теперь же 
количество номеров в этих 
жанрах значительно увеличи
лось. Например, на зональных 
смотрах-конкурсах было пред
ставлено свыше 30 лучших 
коллективов духовых оркест
ров со своей специальной про
граммой, солистами.

казать свою принципиальность 
и даже «власть употребить» по 
отношению к подвыпившим 
водителям, к лихачам. Как-то 
в ответ на оскорбление пьяно
го водителя личного автомо
биля (кстати, им оказался ру
ководящий работник одного 
из городских предприятий) мо
лодой автоинспектор вынуж
ден был доставить его в отдел 
милиции и составить прото
кол. Такова служба, и Виктоо 
пунктуально выполняет все ее 
требования.

Виктор Кондаков работает 
инспектором дорожного над
зора совсем немного воеме- 
ни. Но уже в самом начале 
своей трудовой биографии он 
доказал, что ему можно по
ручить любое ответственное 
дело, и Виктор сделает все, 
чтобы добросовестно выпол
нить его.

Когда я попросил начальни
ка Первоуральского отделе
ния ГАИ А. Д. Соколова наз
вать одного из лучших ком
сомольцев - инспекторов, Ана
толий Дмитриевич назвал, осо
бенно долго не задумываясь, 
Виктооа Кондакова.

— Надежен во всех отноше
ниях,— сказал он.

А. БУШМАНОВ.
На снимке: В. Кондаков. 

Снимок Д. КИРЕЕВА.
Первоуральск.

Редактор 
Г. ЧУКРЕЕВ.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Вторник, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнасти

ка. (Цз).
11.30 — «Умелые руки».

(Цв?.
12.00 — Фильм — детям. 

Премьера телев «тонного ху
дожественного фильма «Слав
ный парнишка» (Болгария). 
(ЦвЛ.

16.30 — МОСКВА. «По Болга
рии». Кинопрограмма. (Цв.).

17.20 — А Бородин. Симфо
ния № 2 Исполняет симфони
ческий оркестр Центрального 
телевидения и Всесоюзного 
радио. Дирижер — М. Шоста- 
кочич (Цз.).

17.50 — «Адреса молодых». 
(Цв )•

18.50 — Премьера телевизи
онного многосерийного худо
жественного фильма «Капитан 
Немо ' 2-я серия. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «Заботы сельские». 

Телевизионный очерк о Герое 
Социалистического Труда, де
легате XXV съезда КПСС, ака
демике ВАСХНИЛ В. Н. Ремес
ло. Ведет передачу писатель 
Ю Д. Черниченко.

20.45 — «Новости музыкаль
ной жизни».

21.35 — Выступление ми
нистра юстиции СССР В. И. Те- 
ребчлпва. (Цв.).

21.50 — «Считайте меня 
взрослым». Художественный 
фильм.

23.00 — «Время».
23.30 — Фестиваль песни 

«Алый мак» в гор. Благоевгра- 
де 'Болгария). (Цз.).

00.50 — Чемпионат Европы 
по настольному теннису. Пере
дача из Праги. (Цв.).

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.40 — Свердловск. Ново 

сти.
18.55 — «Наши кинопремье- 

оы». « Газета рабочего края».
19.15 — «Мы — веселые ре

бята!». Передача для дошколь
ников.

1945 — Пресс-конференция.
20.30 — Для вас. малыши!
20.45 — Новости.
21.00 — Телевизионный жур

нал «Старт».
21.30 — Музыкальные чте

ния. «Арлезианка*.

Среда, 31
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Новости.
11.10 — Утренняя гимнас

тика. (Цв.).
11.30 — «Отзовитесь, гор

нисты!». (Цв.).
12.15 — Фильм— детям. «Ве

ликий укротитель». Телевизи
онный художественный фильм. 
(Цв?.

16.30 — Программа телеви
зионных документальных
фильмов. (Цв.).

16.55 — «Литературные
встречи». Сергей Михалков.

17.40 — «Песни и танцы на- 
□ ~дов СССР». (Цв.).

18.25 — «Наука сегодня».
18.55 — ГГремьера телевизи

онного многосерийного худо
жественного фильма «Капитан 
Немо», 3-я серия. (Цв.).

20.00 — Новости.
20.15 — «В каждом рисун

ке — солнце». (11в.)
20.30 — «Человек и закон».
21.00 — «Знакомство с опе

рой». Мусоргский. «Борис Го
дунов». (Цв.).

23.00 — «Время».
23.30 — Тираж «Спортлото». 

(Цв.).
ВТОРАЯ ПРОГРАММА

17.50 — , Свердловск. Учеб
ная программа. Общая химия. 
I курс Периодически?! з?кон и 
строение атома (окончание). 
Химическое равновесие (окон
чание).

19.10 — Высшая математика. 
1 курс. Первообразная функ
ция и ее свойства. Неопреде
ленный интеграл.

20.30 — Сопротивление мате
риалов. III курс. Изгиб с круче
нием стержней круглого сече
ния. Общий случай сложного 
сопротивления.

21.45 — Новости.
22.00 — Наши кинопремьеры. 

«Двенадцатый этаж».
22.15 — Новое на киноэкра

не. (Цв.).
22.50 — Фильм-кониерт.

4ft.7^^ 
РАДИ

СРЕДА. 31 МАРТА
6.30 — Программа передач.

6.35 — Областные известия.
6 45 — о Весна торопит». Пе-

редача из Красноуфимбкого 
района. 7.15 — Гимнастика
для детей. 7.25 — Обзор об
ластных газет. 7.40 — Расска
зы о коммунистах. «Партии 
рядовой». Очерк о машинисте 
депо Свердловск Соптировоч 
ный В. Бармине. 8.15 — Из 
цикла «Досуг ваших друзей». 
Поет хор ДК «Современник» го
рода Березовского. 9.10 —-
Объявления. 10.25 — Произ- 
в о ” с т в е н н а я гимнастика.
10.35 — Областные известия. 
16.45 — Обзор газеты «Вечер
ний Свердловск». 16.50 —
Дневник зрителя и объявле
ния. 20.00 — Передача для 
ста пшекляссников « Ком пас ». 
20.30 — Областные известия. 
20.40 — Передачи из Москвы.

Н л°™-------------
31 марта — 1 апреля по области ожидается переменная об

лачность, преимущественно без осадков, на севере местами не
большие осадки, ветер юго-западный, 5—10 метров в секунду. 
Температура воздуха ночью 3—8 градусов мороза, днем 2 — 7 
градусов тепла.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ГЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

Сегодня утром А И ДА 
БАЛДА 

вечером СЕВИЛЬСКИЙ
ЦИРЮЛЬНИК 

31-III утром ЗОЛУШКА 
вечером КАРМЕН

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ 

Сегодня в И ч. ТАБАЧНЫЙ 
КАПИТАН 

вечером ХЕЛЛО. ДОЛЛИ! 
31-III в 11 и 14 ч. 30 м.
БРЕМЕНСКИЕ МУЗЫКАНТЫ

вечером ОХ. УЖ ЭТОТ 
ВРОНСКИЙ!

1-1У КАПИТАНСКАЯ ДОЧКА
В окружном Доме 

офицеров
3-1У вечером, 4-1У утром 
ОХ, УЖ ЭТОТ ВРОНСКИМ!

ВЫСШЕЕ ВОЕННО-МОРСКОЕ УЧИЛИЩЕ ПОДВОДНОГО 
ПЛАВАНИЯ

ИМЕНИ ЛЕНИНСКОГО КОМСОМОЛА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
НА 1И КУРС

«ОБИДНОГО СОСТА-

Срок обучения — 3 лет.
По окончании училища выдается диплом военного 

инженера-электромеханика и присваивается офицеоское 
звание лейтенанта.

В училище принимаются юноши не старше 21 года 
имеющие среднее образование н по состоянию здоровья 
годные к службе на подводных лодках.

Документы по приему направлять в военкомат по ме
сту жительства до 30 апреля или непосредственно в 
училище не позднее 1 нюня военнослужащим — через 
командиров воинских частей по положению.

Конкурсные экзамены проводятся в июле по математи
ке — письменный и устный, Физике —устный русскому 

” литературе — пис, менный. Учитывается сред
ний балл по аттестату о среднем образовании

^’"’лиша: 148093. гор. Ленингоап. ВВМУПП им. 
ленинского комсомола, приемная комиссия.

ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 
КОМСОМОЛА

Сегодня в 10 и 14 ч.
СИНЮШКИН КОЛОДЕЦ 

31-1У в 10 и 14 ч.
МАЛЫШ И КАРЛСОН, 

КОТОРЫЙ живет 
НА КРЫШЕ
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